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Classement tHe 2025 :

L’Algérie décroche la palme d’or de 
l’enseignement supérieur au Maghreb

Hydrocarbures :
Le Qatar renforce sa présence en Algérie avec un nouvel accord stratégique

L’élargissement des prérogatives du Conseil 
de la nation lui a permis d’accomplir 

parfaitement ses missions

L’Algérie prend part 
à la 149e session 
de l’UIP à Genève

Les établissements 
d’enseignement supérieur 
algériens ont décroché la 

première place au Maghreb en termes 
de nombre d’universités classées 
dans le classement mondial des 
universités Times Higher Education 
(THE) 2025, a annoncé mercredi 
un communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique.
« Les établissements universitaires 
algériens ont occupé la première 

place au Maghreb, en termes de 
nombre d’universités classées dans 
le classement mondial des universités 
Times Higher Education (THE 
World UniversityRankings), édition 
2025, qui a inclus le classement 
d’universités de 115 pays. » précise 
le communiqué publié sur le profil 
du ministre Kamel Baddari.
Selon le même communiqué, 26 
établissements d’enseignement 
supérieur algériens ont été classés, 
soit une augmentation par rapport à 

l’édition 2024.
Ce résultat témoigne des efforts 
déployés par les acteurs du secteur 
pour améliorer le positionnement 
des institutions d’enseignement 
supérieur algériennes dans les 
différents classements mondiaux et 
viser l’excellence afin de renforcer 
leur visibilité à l’international et de 
consolider leur rôle économique.
L’Université DjillaliLiabès : N°1 
algérien et parmi les 1200 meilleures 
universités mondiales

L’Université DjillaliLiabès de Sidi 
Bel Abbès a quant à elle obtenu la 
première place au niveau national 
et figure parmi les 1200 meilleures 
institutions d’enseignement 
supérieur au monde.
Le ministre Kamel Baddari précise 
également que le classement THE 
repose sur cinq critères principaux :
• La qualité de 
l’enseignement,
• La qualité de la recherche,
• Les citations,

• L’ouverture internationale
• L’influence sur l’industrie.
Ce classement mondial, qui inclut 
des universités de 115 pays, est une 
reconnaissance de la qualité et 
du dynamisme de l’enseignement 
supérieur algérien.
Il encourage les établissements 
à poursuivre leurs efforts pour 
améliorer leurs performances et 
renforcer leur attractivité à l’échelle 
internationale.

Le partenariat reliant l’Algérie 
et le Qatar dans le secteur 
sidérurgique semble porter 

ses fruits. Les Qataris s’engagent 
désormais sur le marché algérien 
avec de nouveaux projets ambitieux 
dans des domaines clés. À savoir, les 
hydrocarbures et l’agriculture.
Un mémorandum d’entente a été 
signé hier, mardi 08 octobre 2024, 
à Alger. Entre la société qatarie 
Gulf Petroleum Énergie et l’Agence 
nationale pour la valorisation 
des ressources en hydrocarbures 
(ALNAFT).

La cérémonie s’est déroulée au siège 
d’ALNAFT, et a été présidée par 
Mourad Beldjehem, le responsable 
d’ALNAFT, et Abdel Aziz Hamad 
Al-Dalimi, le président de l’entreprise 
qatarie, en présence des membres 
du Comité de direction de l’Agence, 
ainsi que d’une délégation qatarie de 
haut niveau.

Qatar-Algérie : signature d’un accord 
prometteur dans le secteur des 
hydrocarbures
Gulf Petroleum Énergie avait planifié 
son entrée sur le marché algérien 
depuis plus d’un an. La signature 
de cet accord permettra de renforcer 
les liens coopératifs entre les deux 
nations dans le secteur énergétique.
De plus, ce partenariat s’inscrit dans 
une stratégie globale, visant à la 
fois l’optimisation des ressources 
énergétiques algériennes, ainsi que la 
création d’opportunités d’exportation 
d’hydrocarbures.

Cela dit, à travers cette collaboration, 
l’Algérie améliore sa production 
nationale, tout en diversifiant ses 
marchés d’exportation. En outre, en 
multipliant ses partenaires, l’Algérie 
pourrait se propulser sur le devant de 
la scène économique internationale. 
Ainsi, attirer davantage d’investisseurs 
étrangers pour optimiser ses projets 
dans le secteur énergétique.
Un mégaprojet pour réinventer la 
production laitière en Algérie
Outre les hydrocarbures, l’Algérie 
et le Qatar envisagent des projets 
agricoles et agroalimentaires 

ambitieux. Parmi eux, un mégaprojet 
de réalisation de la plus grande ferme 
verticale intégrée au monde, avec plus 
de 270 000 de vaches pour produire 
1.7 milliard de litres de lait par an.
Ce projet est évalué à 3.5 milliards de 
dollars et s’inscrit dans la volonté du 
gouvernement à renforcer la sécurité 
alimentaire et à répondre à la demande 
locale en matière de lait.
En somme, la coopération entre 
l’Algérie et le Qatar témoigne d’un 
engagement partagé à moderniser le 
tissu économique du pays à travers 
des projets d’envergure.

Le président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, a affirmé lors du 
Colloque des Sénats d’Afrique qui se 

tient à Yamoussoukro (Côte d’Ivoire), que 
l’élargissement des prérogatives du Conseil 
de la nation et la promotion de son statut 
en tant qu’’”institution clé” dans la gestion 
des affaires du pays dans la Constitution de 
2020, lui a permis d’exercer pleinement sa 
mission législative et de contrôle depuis sa 
création, a indiqué vendredi un communiqué 
de cette institution législative.
Dans une allocution prononcée en son nom 
par le sénateur Mouloud M’barekFlouti, lors 
d’une session de débat consacrée au thème 
“Fonctions et missions des Sénats”, M. 
Goudjil a présenté l’expérience de l’Algérie 
dans le système bicaméral qu’elle a adopté 
depuis un quart de siècle et consacré dans 
la Constitution comme “article intangible”, 
stipulant que le pouvoir législatif est exercé 
par un parlement composé de deux chambres 
: l’Assemblée populaire nationale (APN) et 
le Conseil de la nation.
Il a expliqué que ce changement dans 
la structure du système parlementaire 
algérien avait fait l’objet d’une “évolution 
permanente de sa composition et de ses 
fonctions, visant à renforcer la démocratie 

participative et à garantir une plus grande 
stabilité et un meilleur équilibre”, soulignant 
la “particularité de l’expérience algérienne 
en matière de bicamérisme qui est dictée 
par la nature des motifs ayant encouragé le 
choix de cette voie démocratique judicieuse 
et la révision de l’édifice institutionnel de 
l’Etat”.
Pour M. Goudjil, la création du Conseil 
de la nation “a constitué un événement 
national majeur”, “annonciateur d’une 
nouvelle étape en phase avec l’inévitabilité 
du changement et la nécessité de remédier 
aux lacunes, afin de protéger les institutions 
de l’Etat et son système républicain, et 
de consacrer la démocratie participative”, 
ainsi que d”’améliorer la performance 
parlementaire et d’élargir la représentation 
du peuple au sein de l’institution législative 
et de contrôle”.
Goudjil a également évoqué la composante, 
les missions, et les prérogatives de la 
Haute chambre du Parlement ainsi que les 
mécanismes de son fonctionnement dans le 
cadre d’une relation de “complémentarité 
avec l’APN, outre la coopération et la 
coordination avec le Gouvernement”.
Dans ce sillage, le président du Conseil de 
la nation a estimé que le bicamérisme avait 

contribué à la maturité de l’expérience 
démocratique en Algérie, et consacré 
dans la Constitution de 2020 initiée par le 
Président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, étant “le système le plus 
démocratique et le plus répandu parmi les 
systèmes constitutionnels du monde”.
L’élargissement des prérogatives du Conseil 
de la nation et la promotion de son statut “en 
tant qu’institution clé” dans la gestion des 
affaires du pays, lui a permis d’”accomplir 
parfaitement ses missions législative et de 
contrôle depuis sa création”, a expliqué M. 
Goudjil, rappelant que le Conseil de la nation 
est “capable de s’adapter aux mutations 
induites par le processus d’édification de 
l’Algérie nouvelle”.
Et d’ajouter dans ce sens que “le bilan des 
activités de cette institution prouve qu’elle 
est l’autre face de la volonté populaire et un 
outil constitutionnel pour la démocratie qui 
favorise le renforcement de l’institution de 
contrôle parlementaire”.
Le Conseil “a œuvré, à travers la diplomatie 
parlementaire, à défendre sans cesse 
les intérêts de l’Afrique et son droit au 
développement, à la paix, à la stabilité et à 
l’indépendance décisionnelle, en luttant et en 
appelant à la décolonisation du continent”.

Une délégation des deux chambres du Parlement, 
conduite par le président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim Boughali, prendra part, du 

13 au 17 octobre, aux travaux de la 149e session de l’Union 
interparlementaire (UIP) et réunions connexes, prévus à 
Genève (Suisse), indique vendredi un communiqué de l’APN.
La délégation parlementaire algérienne est composée du vice-
président de l’APN et membre du bureau du Groupe consultatif 
de haut niveau de lutte contre le terrorisme et l’extrémisme 
violent de l’UIP, M. Monder Bouden, de la première vice-
présidente du forum des femmes parlementaires et membre du 
bureau de la Commission permanente de la démocratie et des 
droits de l’homme de l’UIP, Farida Ilimi, et du président de 
la Commission des Transports et des Télécommunications à 
l’APN et membre du bureau du forum des jeunes parlementaires 
et du bureau de la Commission permanente de la sécurité et de 
la paix internationales de l’UIP, Mohamed Anouar Bouchouit.
Le Conseil de la nation sera représenté au sein de cette 
délégation par son vice-président et vice-président du Comité 
exécutif de l’UIP, Ahmed Kherchi, et les sénateurs Fouzia 
Benbadis, Abderrahmane Guenchouba et Kamel Khelifati.
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Projet de loi de finances 2025 : 
Des prêts pour les services de santé, d’éducation et le voyage

Loi de finances pour 2025 :
La vignette automobile 
désormais disponible 

à l’achat en ligne

Plus de 14.000 hectares consacrés 
aux programmes de logements 

à travers 11 wilayas

Le projet de loi de finances 
pour 2025 apporte des 
changements significatifs 

en matière de crédits bancaires 
en Algérie. En effet, de nouvelles 
dispositions permettront 
aux citoyens d’accéder plus 
facilement à des prêts à la 
consommation pour financer 
divers projets. Cette initiative 
vise à soutenir les familles dans 
leurs dépenses et à stimuler 
l’économie nationale.

Cette fois-ci, le projet de 
loi de finances 2025 prévoit 
une avancée majeure pour 
les citoyens algériens : 
l’introduction des prêts bancaires 
à la consommation. Ces prêts 
permettront aux Algériens 
d’acquérir divers biens, tels 

que des véhicules et des biens 
immobiliers, avec l’objectif de 
soutenir leurs projets personnels 
et d’améliorer leur qualité de vie.
En réponse à la vision du Président 
de la République, cette mesure 
vise à offrir aux citoyens une 
nouvelle opportunité d’accéder 
au crédit, jusque-là réservé à des 
biens spécifiques. Ce dispositif 
pourrait devenir un levier de 
développement économique à 
l’échelle nationale.

Des prêts pour les services de 
santé, d’éducation et le voyage
La grande nouveauté de ce projet 
réside dans l’élargissement des 
prêts à la consommation pour 
inclure les services. Désormais, 
les familles algériennes 
pourront obtenir des crédits 
pour financer des études, des 
voyages, ou même des soins de 
santé, y compris des traitements 
médicaux à l’étranger. Cette 
mesure apportera une solution 

importante à ceux qui manquaient 
de moyens pour couvrir ces frais 
essentiels.
En facilitant l’accès à ces 
services, les banques joueront un 
rôle central dans la réalisation des 
objectifs financiers des citoyens, 
tout en contribuant à relancer 
l’économie nationale et à réduire 
le taux de chômage. Ces prêts 
devraient offrir une meilleure 
inclusion financière, bénéfique à 
l’ensemble de la société.

Dans le cadre du projet de 
loi de finances pour 2025, 
la direction générale des 

Impôts (DGI) a annoncé une 
mesure révolutionnaire : l’achat 
des vignettes automobiles sera 
désormais possible à distance. 
Cette initiative vise à moderniser 
et simplifier les démarches 
fiscales liées à la possession de 
véhicules. Les automobilistes 
pourront acquérir leur vignette en 
ligne, sans avoir à se déplacer, en 
utilisant des moyens de paiement 
comme la carte interbancaire ou 
la carte Edahabia.

Les vignettes automobiles 
disponibles en ligne dès 2025 : 

Un soulagement 
pour les automobilistes

Cette décision s’inscrit dans 
une volonté claire de la DGI 
de réduire les files d’attente 
et de diminuer la pression sur 
les services fiscaux. En effet, 
les longues attentes dans les 
bureaux des impôts, souvent 
dénoncées par les citoyens, 
ne seront plus qu’un mauvais 
souvenir. Grâce à ce système, les 
automobilistes pourront obtenir 
leur vignette rapidement et à tout 
moment, puisque le service sera 
accessible 24 heures sur 24 et 7 
jours sur 7.
L’aspect pratique de cette mesure 
s’adresse particulièrement aux 
retardataires, qui n’auront plus à 

craindre des pénalités pour non-
paiement dans les délais, ainsi 
qu’aux nouveaux propriétaires 
de véhicules, qui pourront 
acquérir leur vignette peu de 
temps après l’achat de leur 
voiture, sans tracas.

Vol de vignette : 
Réédition gratuite en ligne

En outre, la DGI a prévu une 
autre innovation majeure : en 
cas de perte, vol ou détérioration 
de la vignette achetée en 
ligne, les automobilistes 
pourront la rééditer sans frais 
supplémentaires. Cette mesure 
devrait apporter une plus grande 
tranquillité d’esprit aux usagers, 
en réduisant les coûts et les 
complications liées à ce type 
d’incident.
Cette transformation numérique 
du processus d’acquisition des 
vignettes représente un véritable 
progrès dans la gestion des 
formalités fiscales en Algérie. 
Elle devrait non seulement 
améliorer le quotidien des 
automobilistes, mais aussi 
permettre à l’État de rationaliser 
ses dépenses en limitant le 
recours aux services physiques 
et aux ressources humaines 
nécessaires. Une initiative qui, 
espérons-le, s’inscrira dans 
une dynamique plus large de 
modernisation des services 
publics.

Plus de 14.000 hectares 
relevant du domaine de 
l’Etat au niveau de 11 

wilayas, ont été consacrés à la 
réalisation de divers programmes 
de logements, indique jeudi, un 
communiqué du ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville.
Il s’agit des wilayas d’Alger, 
Batna, Tizi Ouzou, Jijel, Bordj 
Bou Arreridj, Sétif, Blida, 
Tipaza, Msila et Ain Defla, 
auxquelles plus 14.000 hectares 
relevant du domaine de l’Etat ont 
été consacrés à “des programmes 
important de logements”, selon 
la même source         Ces propos 
ont été tenus lors d’une réunion 
technique présidée par le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi au siège de la Banque 
nationale de l’Habitat (BNH), 
consacrée à l’évaluation des 
opérations de distribution de 
logements le 5 juillet dernier, et 
à s’enquérir des préparatifs aux 
prochaines opérations prévues le 
1er novembre prochain.
Dans ce cadre, le ministre a 
estimé que la prochaine opération 
de distribution coïncidant 
avec la célébration du 70e 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution du 
1er novembre 1954, témoigne 
de “la détermination de l’Etat 
à préserver le message des 
chouhada, et à concrétiser 
les principes novembristes 
consacrant la dimension sociale 
de l’Etat, un message auquel 
s’engage, à chaque fois, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Evoquant les détails de la 
prochaine opération, M. Belaribi 
a donné des instructions pour 
accorder toute l’importance 
au logement rural, selon le 
communiqué qui fait état de 
la distribution prochaine d’un 
“nombre important” de logement 
public locatif (LPL).
A cet égard, le ministre a appelé 
à l’impératif de contrôler la 
qualité de ces logements, indique 

le communiqué, soulignant 
que l’opération prévoyait la 
distribution d’un quota de 921 
LPL dans la wilaya de Tizi 
Ouzou, 540 logements à Batna et 
de 900 logements à Tipaza, outre 
des logements de type location-
vente (AADL 2) à travers 
certaines de wilayas.
Concernant le programme 
quinquennal de logement 2025-
2029 qui prévoit la réalisation 
de 2 millions logements, en 
application de la décision du 
président de la République, le 
ministre a ordonné d’entamer la 
préparation de la domiciliation 
du programme de l’année, avant 
“le début des travaux prévu 
directement après adoption de la 
loi de finances 2025”.
Pour ce faire, la direction 
générale de l’habitat est 
tenue, en coordination avec 
la direction générale de 
l’urbanisme, de l’architecture et 
de la construction au ministère, 
d’élaborer un programme 
détaillé sur le lancement des 
projets au titre de l’année 2025, 
en sus d’un autre programme 
concernant l’opération de 
distribution des logements de la 
même année particulièrement 
lors des dates historiques phares 
(5 juillet et 1 novembre), selon la 
même source.
Dans le même sillage, M. Belaribi 

a ordonné la réduction des délais 
de réalisation des projets des 
programmes de logements des 
années 2023-2024 et “à œuvrer 
à payer les opérateurs à temps et 
sans retard”, ce qui est à même 
de “maintenir une cadence qui 
permet de respecter les délais de 
distribution des logement au titre 
du quinquennat 2025-2029”.
Par ailleurs, le ministre a enjoint 
le Directeur général de l’AADL 
ainsi que le Directeur général de 
sa filiale chargée de la gestion 
immobilière “Gest Immo”, de 
poursuivre la réhabilitation des 
immeubles relevant des cités 
AADL, selon le communiqué.
Il a, également, rappelé la 
nécessité de veiller à la mise 
à jour permanant du fichier 
national du logement, étant le 
moyen principal devant faire face 
aux tentatives visant à bénéficier, 
indûment, d’un logement.
En outre, M. Belaribi a salué les 
efforts fournis par les cadres et 
les employés du secteur ayant 
permis la distribution de 1.7 
million de logements entre 2020-
2024.
Pour rappel, la réunion s’est 
déroulée en présence de cadres 
centraux du ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, de cadres locaux et de 
directeurs d’organismes relevant 
du secteur.
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INTerNeT:
Plus de 1,5 million de foyers connectés au FTTH

Le nombre de foyers connectés 
au réseau internet très 
haut débit en fibre optique 

jusqu’au domicile (FTTH) a dépassé 
le seuil de 1,5 million, a annoncé 
samedi le ministère de la Poste et 
des Télécommunications dans un 
communiqué.
“Conformément à l’objectif de 
numérisation globale et en application 
des directives de Monsieur le 
Président de la République 
concernant la généralisation de la 

technologie de la fibre optique, la 
mise en œuvre du plan d’action a 
permis d’atteindre 1,5 million de 
foyers connectés au réseau de fibre 
optique jusqu’au domicile (FTTH)”, 
précise la même source.
Cette avancée couronne la tendance 
à la hausse du nombre total de foyers 
bénéficiant de cette technologie 
moderne, qui est passée de 53.000 
foyers au début de l’année 2020 à 
un seuil d’un million de foyers en 
novembre 2023 avant de dépasser 1,5 

million de foyers début octobre 2024 
à travers le territoire national, note le 
ministère.
“Cette évolution quantitative 
s’accompagne d’une amélioration 
qualitative de la vitesse de débit 
disponible pour les abonnés”, 
relève le communiqué, soulignant 
qu’Algérie Télécom a lancé des 
offres promotionnelles pour ceux 
souhaitant bénéficier de débits élevés 
allant jusqu’à 1 Gigabit/seconde sur 
demande”.

Le ministère indique, par ailleurs, 
que le programme de généralisation 
de la technologie de la fibre optique 
jusqu’au domicile “se poursuit à 
travers la connexion de tous les foyers 
n’ayant pas encore accès à internet 
fixe, notamment dans les nouveaux 
quartiers et les pôles urbains”.
Le programme de généralisation 
du FTTH se poursuit également à 
travers la modernisation du réseau 
d’accès en cuivre existant et la 
conversion progressive des abonnés 

du réseau en cuivre ancien xDSL vers 
la technologie FTTH.
Le ministère rappelle que “l’avancée 
réalisée par l’Algérie dans l’adoption 
de cette technologie s’inscrit dans le 
cadre de l’augmentation continue du 
nombre total de foyers connectés au 
réseau internet fixe, qui est passé de 
3,5 millions au début de l’année 2020 
à 5,8 millions en octobre 2024”.

Plus de 150 participants aux 6èmes 
journées internationales de l’éthique 
médicale les 18 et 19 octobre à Oran

Mettre en place une stratégie globale 
d’accompagnement de la dynamique 

économique dans la wilaya de Tindouf

Ouverture d’une ligne de 
transport de voyageurs 

Tizi-Ouzou-aéroport 
Houari BoumedienePlus de 150 spécialistes 

nationaux et internationaux 
prendront part aux 6èmes 

journées internationales de l’éthique 
médicale, qui auront lieu les 18 et 
19 octobre à Oran, a-t-on appris des 
organisateurs.
Organisées par l’observatoire du 
handicap, de la réadaptation, de 
l’éthique en santé (OHRES) et du 
service de médecine légale du CHU 
d’Oran, sous le thème “Ethique et 
soins en santé”, ces journées verront 
la participation d’experts algériens 
des différents établissements 
hospitaliers du pays, ainsi que 
d’autres experts étrangers de 
Tunisie, d’Egypte, de France et des 
Etats-Unis d’Amérique, a indiqué le 
Professeur Salim Boumeslout, chef 

du service de médecine légale du 
CHU d’Oran et président du comité 
scientifique de cette manifestation.
Plusieurs axes seront abordés, 
deux jours durant, dont l’accès 
aux soins, sachant que plusieurs 
volets seront discutés, notamment 
“la santé publique et les systèmes 
de soins”, “les implications 
législatives et juridiques”, “le rôle 
des aides médicales, problème 
de la nomenclature des actes, le 

remboursement et la réalité du 
terrain”, entre autres.
Il sera question également d’aborder 
d’autres axes comme “les soins 
et fin de vie” et “les nouvelles 
technologies”, a souligné Pr 
Boumeslout.
Plusieurs communications sont 
programmées, à l’instar de “la 
communication dans la relation 
de soins : un art à maitriser pour 
mieux aider”, “l’hôpital du futur”, 
“repères éthiques face aux inégalités 
d’accès aux soins”, et “revisiter le 
serment d’Hippocrate à l’ère de 
l’intelligence artificielle : réflexions 
d’un juriste face aux défis du couple 
éthique biomédicale/intelligence 
artificielle”, entre autres, a-t-on noté.

Le ministre des Transports, 
Mohamed El-Habib Zahana, a 
affirmé, jeudi à Tindouf, que le 

secteur planche sur une stratégie globale 
d’accompagnement de l’importante 
dynamique économique que connait la 
wilaya de Tindouf.
“Le secteur des transports s’attèle à 
l’élaboration d’une stratégie globale 
pour accompagner l’importante 
dynamique économique que connait 
Tindouf, devenue une wilaya 
économique par excellence”, a indiqué 
M. Zahana lors de sa visite de travail 
et d’inspection dans cette wilaya 
frontalière.
Cette dynamique requiert la 
mobilisation de structures d’accueil, 
pour les différentes prestations, qu’elles 
soient terrestres, ferroviaires ou aériens, 
a souligné le ministre en notant que 
cette visite de terrain constitue une 
démarche de prospection pour mettre le 
secteur au diapason du développement 
économique de la région.
Accompagné des autorités locales, le 
ministre a relevé, lors de l’inspection 
du poste frontalier terrestre algéro-
mauritanien “Chahid Mustapha 
Benboulaid”, inauguré en 2018, 
que “cette structure est appelée à 
connaitre un “bond qualitatif “ en 
termes de gestion, en vue d’améliorer 
les prestations multisectorielles, 
notamment les opérations économiques.
“La vision du Président de la République 
pour le développement de cette wilaya 
frontalière s’appuie sur la valorisation 

et le développement de ses potentialités 
naturelles, à même de contribuer 
à la diversification des ressources 
économiques nationales”, a ajouté 
le ministre avant d’appeler à mettre 
à profit les plateformes numériques 
constituant un lien de connexion entre 
les opérateurs économiques.
M. Zahana a indiqué, par ailleurs, que 
les postes frontaliers terrestres devront 
connaitre, à l’instar des structures 
portuaires et aéroportuaires nationales, 
un grand développement, à la faveur 
des démarches visant à aplanir les 
contraintes et améliorer les procédures 
administratives, notamment en direction 
des opérateurs économiques et les 
touristes.
Les explications fournies à la délégation 
ministérielle et liées aux activités du 
poste frontalier terrestre “Mustapha Ben 
Boulaid” font état de 603 déclarations 
d’exportation depuis le début de l’année 
courante, avec un volume de 15.329 
tonnes de marchandises diverses et une 
valeur d’exportations de plus de 1,144 
milliard DA.
S’agissant du mouvement des passagers, 
le même bilan relève l’entrée au 

territoire national, via ce poste frontalier, 
de 4.141 personnes et la sortie de 4.336 
autres, ainsi que et l’établissement par 
les services des Douanes algériennes de 
2.938 laissez-passer.
Le ministre des transports a fait état, lors 
de l’inspection de l’aéroport “Chahid 
Commandant Farradj” à Tindouf, 
de l’ouverture de deux nouvelles 
dessertes aériennes Tindouf-Oran et 
Tindouf-Alger, avant d’ajouter que 
son département entend consolider les 
dessertes aériennes à l’intérieur et à 
l’extérieur du pays.
Poursuivant sa visite au niveau de la gare 
routière, relevant de l’entreprise Sogral, 
M. Zahana a rencontré les représentants 
du personnel de l’entreprise qui lui ont 
soulevé certaines préoccupations liées à 
la tarification des billets, la perturbation 
en matière d’approvisionnement en 
carburant “Sirghaz” et les activités de 
transport urbain clandestin.
Le ministre s’est engagé, à ce titre, à 
prendre en charge ces doléances, avant 
d’appeler à l’amélioration du service 
public et du respect de la déontologie de 
la fonction, à la satisfaction des clients.
Mettant à profit cette visite dans la 
wilaya, il a également inspecté le 
chantier de la première tranche de la 
ligne ferroviaire minière (Ouest) reliant 
Tindouf à Béchar, qui avance à une 
bonne cadence.
Au terme de sa visite de travail, le 
ministre des Transports a donné le coup 
d’envoi, depuis Tindouf, d’un tour 
cycliste regroupant 90 coureurs.

Une nouvelle ligne 
de transport de 
voyageurs entre 

Tizi-Ouzou et l’aéroport 
Houari Boumediene à Alger 
entrera en exploitation 
samedi, a annoncé vendredi 
‘Etablissement public de 
transport urbain et suburbain 
de Tizi-Ouzou (ETUSTO).
Des fourgons de 15 et 25 
places transporteront les 
voyageurs sur cette ligne à 
partir de la gare intermédiaire 
de TimizartLoghbar, 
vers l’aéroport Houari 
Boumediene, pour un tarif 
de 700 DA par personne, a-t-
on indiqué de même source.
Selon le programme tracé 
par l’ETUSTO, deux départs 
de TimizartLoghbar sont 
prévus durant le week-end, 
l’un à 5h30 avec un retour à 
7h30, et l’autre à 17h30 avec 
un retour à 19h30.
Durant la semaine, cinq 
départs sont prévus à 5h30, 
9h, 11h, 14h et 17h30. Les 
retours à partir de l’aéroport 
d’Alger sont programmés 
dans l’ordre à 7h30, 12h, 
13h, 15h30 et 18h30, a-t-on 
précisé.
Un ramassage de voyageurs 
se fera également au niveau 
des arrêts de bus se trouvant 
sur cette ligne dans la ville 

de Tizi-Ouzou pour les 
départs programmés avant 
7h, pour les autres départs 
les fourgons ne passeront 
pas par le centre-ville de 
Tizi-Ouzou afin d’éviter 
les embouteillages, selon 
l’ETUSTO, qui a observé 
que des ramassages pour 
les autres départs (après 7h) 
pourraient être envisagés 
ultérieurement.
L’ouverture de cette ligne 
a été décidée en réponse à 
une demande exprimée par 
les citoyens de la wilaya, 
notamment ceux travaillant 
à l’aéroport ou voyageant 
via les lignes intérieurs 
vers d’autres wilayas, 
particulièrement celles du 
Sud, ou internationales pour 
la communauté algérienne 
établie à l’étranger.
L’annonce de la création de 
cette ligne a été accueillie 
favorablement par les 
voyageurs, dont nombre 
d’entre eux ont salué, dans 
des déclarations à l’APS, 
cette initiative, qui leur 
permettra “un gain de 
temps (ligne directe jusqu’à 
aéroport) et d’argent (frais 
de déplacement par taxi 
individuel)”.
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La politique sociale de l’État en action :
La viande à prix modéré en 2025 une des priorités 

du gouvernement

Consommation :
Vente directe de la pomme aux détaillants 

pour faire baisser les prix

Le transfert de la recherche vers les entreprises économiques 
“un enjeu national crucial”

Le gouvernement poursuit 
son engagement afin de 
lutter contre l’inflation 

et protéger le pouvoir d’achat 
des citoyens. Une nouvelle 
politique visant à réduire le coût 
de la viande en Algérie est en 
préparation, et devra être mise en 
œuvre en 2025.
Lors de sa campagne 
présidentielle 2024, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a évoqué la politique 
sociale de l’État. Il s’est prononcé 
sur les mesures à prendre pour 
résoudre les problèmes d’aliment 
pour le bétail et assurer la 
stabilisation des prix des viandes 
rouges.
Avec une stratégie agricole 
nationale, des objectifs 
ambitieux sont fixés pour l’année 
prochaine, visant une baisse des 
coûts d’élevage et de viande.

Des prix en hausse : 
Le président de la FNE 

se prononce
Les foyers algériens sont de plus 
en plus affectés par la hausse des 
prix de produits alimentaires. 
Selon Djelloil Azaoui, le 
président de la Fédération 
nationale des éleveurs (FNE). 

La flambée des prix de viande 
est due à la multiplication des 
intermédiaires. Qui « gonflent 
les marges et font la loi sur le 
marché ».
Cependant, il précise qu’il ne 
s’agit pas d’un problème de 
production. Les éleveurs ne sont 
donc aucunement responsables 

de cette situation. Car leur 
mission consiste à produire le 
cheptel destiné à l’abattage en 
quantités suffisantes.
De plus, le prix d’aliment pour 
lé bétail est, selon les éleveurs, 
un facteur explicatif de la hausse 
des prix de la viande.
Toutefois, en attendant la mise 
en œuvre du plan prévu pour 
2025, le président affirme que 
l’importation de viande se 
poursuit. 
La politique sociale de l’État 
en action : la viande à prix 

modéré en 2025
En juillet dernier, le chef d’État 
a ordonné le renforcement de 
récolte de blé dur, d’orge et 
de maïs. Et ce, dans le but de 
garantir l’autosuffisance en 
matière de céréales.
Par ailleurs, dans le cadre de 
la stratégie nationale mise en 

place. Il a annoncé les mesures 
à mettre en place pour assurer la 
sécurité alimentaire et réguler le 
marché des viandes en Algérie. 
Notamment : « l’orientation 
des minoteries à l’arrêt vers 
l’activité dans le domaine de 
l’alimentation du bétail. À travers 
l’exploitation de nos capacités 
dans la production du maïs, ce 
qui aura un impact positif sur la 
richesse animale et notamment la 
production des viandes ».
Il a également rappelé que 
l’expansion des terres irriguées 
est essentielle pour renforcer 
la production de fourrage. 
L’objectif pour 2025 est donc de 
passer à 3 millions d’hectares de 
terres irriguées. Permettant ainsi 
de répondre à l’insuffisance de 
l’aliment de bétail, qui semble 
être à l’origine de la hausse des 
prix des viandes rouges.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a annoncé, 

samedi dans un communiqué, 
le lancement d’une opération de 
vente directe de la pomme par 
les agriculteurs producteurs aux 
détaillants au niveau des marchés 
de gros y relevant, suite à la mise 
en place d’espaces commerciaux 
gratuits au profit des producteurs 
de pomme visant à réduire les 
prix et à casser la chaine des 
intermédiaires.
Au marché de gros de fruits et 
légumes de la société “Magros” 
d’Attatba (Tipasa), la pomme 
a été proposé à des prix variant 

entre 80 et 220 DA/KG, selon 
la qualité, précise le ministère, 
ajoutant que cette opération a vu 
la participation de producteurs 
venus des wilayas de Blida, 
Médéa, Ain Defla, Tizi Ouzou, 
Batna et Sidi Bel Abbès.
Cette opération intervient en 
exécution des conclusions de 
la réunion conjointe entre les 
ministères du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
et de l’Agriculture et du 
Développement rural, tenue jeudi 
dernier, au cours de laquelle des 
mesures ont été prises pour 
freiner la hausse des prix de ce 
fruit, dont l’ouverture d’espaces 

de vente directs gratuits au profit 
des agriculteurs au niveau des 
marchés de gros de la société 
publique “Magros” ainsi que 
la mise à la disposition des 
agriculteurs de plus de 144 points 
de vente, pour commercialiser 
leurs produits directement aux 
consommateurs, y compris dans 
les grandes surfaces.
Par ailleurs, la société algérienne 
de régulation des produits 
agricoles “SARPA” et la société 
“Frigomedit” ont été chargées 
d’acquérir la récolte de pommes 
auprès des agriculteurs pour 
constituer un stock de régulation 
sans marge bénéficiaire, tout 

en garantissant le transport 
gratuit de la pomme à partir des 
exploitations vers les marchés de 
gros.
Il a également été décidé de 
procéder au recensement de 
toutes les chambres froides et 
des espaces de stockage de la 
pomme mais aussi de déterminer 
les quantités stockées déclarées 

et non déclarées, afin de lutter 
contre la spéculation et d’établir 
un calendrier pour le déstockage 
progressif, en fonction des 
besoins du marché.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
ordonné, lors de la dernière 
réunion du Conseil des ministres, 
d’appliquer les sanctions les 
plus sévères et de procéder à la 
fermeture immédiate avec retrait 
des registres de commerce à 
l’encontre des spéculateurs sur 
les produits locaux, à l’instar 
de la pomme, désormais 
commercialisée aux mêmes prix 
que les fruits importés.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, a 
affirmé jeudi à Tipasa, que le 
transfert de la technologie des 
centres de recherche scientifique 
vers les entreprises économiques 
est un “enjeu national crucial” 
nécessitant la mobilisation de 
tous les acteurs concernés.
“L’Algérie s’est lancée le défi 
du transfert de la technologie 
industrielle des centres de 
recherche vers les entreprises 
économiques, en permettant aux 
centres de recherche scientifique 
de créer des filiales économiques, 
industrielles et commerciales”, 
a indiqué le ministre dans une 
déclaration à l’issue d’une visite 

de travail à l’établissement 
public économique (EPE) 
“Société de Soudage, contrôle, 
expertise industrielle, conseil 
et développement”, une filiale 
du Centre de recherche en 
technologies industrielles 
(CRTI) de Bou Ismail.
Il a estimé que le renforcement 
des centres de recherche avec 
ces filiales est de nature à 
relever l’efficacité de la science 
et du savoir, de même que le rôle 
entrepreneurial et économique 
de l’établissement universitaire 
et de recherche.
L’existence d’entreprises 
économiques publiques affiliées 
à des centres de recherche 
scientifique sous tutelle du 
ministère de l’Enseignement 

supérieur, “permettra de 
valoriser et de promouvoir 
les résultats de la recherche 
technologique à travers des 
produits industriels dotés d’une 
efficience économique, ce qui 
renforcera la concurrence sur le 
marché économique national”, 
a-t-il soutenu.

M. Baddari a souligné, à 
ce titre, que la “Société de 
Soudage, contrôle et expertise 
Industrielle” a œuvré à 
l’application de nombre 
de résultats de recherches 
scientifiques réalisées par le 
CRTI à travers, entre autres, des 
produits industriels ou d’autres 

services relatifs à la formation, 
au conseil et au suivi.
Cette même société compte aussi 
élargir son activité à l’horizon 
2026, notamment à travers un 
programme de renforcement de 
ses ressources humaines visant à 
employer 1.000 travailleurs dans 
divers domaines, a-t-il ajouté.
De son côté, le directeur de la 
même société, Lamine Hadj 
Djilali, a observé que les 
missions de cette EPE consistent 
à assurer une exploitation 
optimale des résultats de la 
recherche, contribuer à la 
création de la richesse et apporter 
une assistance technique aux 
entreprises industrielles dans 
le domaine de la formation, de 
l’expertise et du conseil.



LA VOIX DU PEUPLE ENTENDUE
Le Président Abdelmadjid Tebboune poursuit 

son ambitieux programme

VISITE D’INSPECTION DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE LA WILAYA:
Suivi des établissements éducatifs en cours de préparation

ANNABA / UBMA
L’université Badji Mokhtar d’Annaba : Une ascension 

remarquable dans le classement Times Higher Education World 
Ranking (THE2025)

Le président Abdelmadjid 
Teboune poursuit son 
ambitieux programme 

répondant aux aspirations 
du peuple Algérien avec 
son gouvernement pour son 
application sur le terrain. Ainsi 
plusieurs secteurs névralgiques 
qui souffrent depuis de longues 
années avancent par leurs 
applications sur le terrain selon 
les programmes établis pour 
répondre à l'attente des citoyens 
d'ici et d'outre-mer et d'aller donc 
dans le bon sens et la bonne voie 
de son ambitieux programme, qui 
se poursuit après sa réélection à 

la tête du pays pour un deuxième 
mandat d'une manière générale 
visant la nouvelle Algérie 
et donc la lutte de toute les 
insuffisances relevées afin de 
répondre aux aspirations du 
peuple Algérien basée évidement 
sur les institutions crédibles et 
la confiance du peuple lequel a 
un grand rôle à jouer pour une 
amélioration tout azimut. Dans ce 
cadre, il faut souligner rien qu'en 
matière d’habitat, ce secteur du 
logementa fait un grand pas.
Preuve en est la réunion tenue 
dernièrement par le ministre de 
l'Habitat, de l'urbanisme et de la 
ville Mohamed Tarek Belaribi 

avec tous les acteurs concernés de 
ce secteur et banques annonçant 
la distribution d'un nouveau et 
important quota à l'occasion de la 
célébration du 70èmeanniversaire 
du déclenchement de la 
révolution ainsi qu'un ambitieux 
programmes quinquennal de 
logements 2025/2029 qui prévoit 
la réalisation de 2 millions 
d'unités démontre l'importance 
accordé par le gouvernement 
Algérien pour mettre fin à la 
débidonvillisation dont souffrent 
d'ailleurs plusieurs grandes villes 
du pays dont la ville d’Annaba a 
été ceinturée par l'habitat précaire 
lieux de tous les maux.

Le secrétaire général de 
la wilaya d’Annaba, 
AmrouMechiche,a 

effectué une visite sur site 
consacrée au secteur de 
l’éducation. Cette visite, 
organisée dans le cadre de 
l’inspection des établissements 
scolaires, avait pour objectif 
d’évaluer l’avancement des 
travaux. Accompagné de 
madame la directrice des 
équipements publics et du 
directeur de l’éducation 

nationale, le secrétaire général 
de la wilaya, AmrouMechiche a 
visité plusieurs établissements 
dans différentes localités, 
à l’exemple du Lycée 
‘’HoceiniMassaoud’’, situé dans 
la circonscription administrative 
BenaoudaBenmostefa,qui a été 
l’un des principaux arrêts de la 
délégation. Le secrétaire général 
a ensuite poursuivi sa tournée 
à l’école primaire ‘’Sissaoui 
Ahmed Ben Messaoud’’ dans la 
commune d’El Eulma avant de 
terminer par l’École Base 6 à 

AïnDjebara, dans la commune 
d’El Bouni.Durant cette 
tournée, les autorités locales 
ont évalué l’avancement des 
travaux en cours dans certains 
établissements et ont souligné 
l’importance d’assurer leur 
disponibilité pour accueillir 
les élèves dans de bonnes 
conditions. Les discussions ont 
principalement porté sur les 
délais de finition des projets et 
les équipements nécessaires pour 
garantir un accueil desélèves 
sans encombre.

L’université Badji 
Mokhtar d’Annaba 
vient de se distinguer 

récemment et se projette vers 
un tournant remarquable 
en se hissant à la deuxième 
place au niveau national dans 
le prestigieux classement 
international « Times Higher 
Education World Ranking 
2025 » (THE). Ce classement 
de renommée mondiale évalue 
les institutions universitaires 
selon des critères rigoureux, 
notamment la qualité de 
l’enseignement, la recherche 
scientifique, l’impact sociétal et 
la collaboration internationale.
Ce résultat met en lumière les 
progrès constants réalisés par 
l’universitéBadji Mokhtar, 
soulignant sa capacité à répondre 
aux normes internationales 
les plus élevées dans les 

domaines de la formation et 
de la recherche. En effet  , le 
classement THE est l’un des plus 
reconnus à l’échelle mondiale 
pour évaluer les universités. Il 
repose sur des critères précis tels 
que la réputation académique, 
le volume et l’influence des 
publications scientifiques, ainsi 

que les collaborations avec 
des partenaires internationaux. 
L’ascension de l’Université Badji 
Mokhtar dans ce classement 
témoigne du travail acharné et 
de la persévérance des membres 
de la communauté universitaire. 
Les chercheurs, les enseignants, 
le personnel administratif et les 

étudiants ont tous contribué, 
chacun à son niveau, à cet 
exploit.
Dans une déclaration officielle, 
le directeur de l’Université Badji 
Mokhtar d’Annaba, le professeur 
MohamedManaa, a tenu à saluer 
l’effort collectif et la qualité du 
travail réalisé par tous les acteurs 

de l’institution. Il a exprimé sa 
fierté pour cette réussite, qui 
vient renforcer la réputation 
de l’université tant sur le plan 
national qu’international.
Le professeur Mohamed Manaa 
a également réaffirmé la volonté 
de l’université de poursuivre ses 
efforts pour maintenir et améliorer 
son rang dans les classements 
mondiaux, en mettant l’accent 
sur la qualité de la formation, 
l’innovation en matière de 
recherche et l’élargissement 
de ses collaborations avec des 
institutions académiques à 
l’échelle internationale. Cette 
reconnaissance internationale 
renforce également la position 
de l’université Badji Mokhtar 
en tant qu’établissement clé 
pour répondre aux besoins de la 
société et de l’État algérien.

Tayeb.Zgaoula
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ANNABA:
Les forces de sécurité 

lancent une campagne contre 
les transporteurs clandestins

ANNABA:
 Grand coup de balai autour 

du stade du 19 Mai 1956

ANNABA / HABITATION RURALE
Ouverture des inscriptions 
au logement rural à Treat :

 Les citoyens invités à déposer 
leurs dossiers

ANNABA / CHETAIBI
Le Chef de Daïra inspecte et 

évalue l’avancement des travaux 
des projets de développement

Les forces de sécurité de la 
wilaya d’Annaba ont mené une 
vaste campagne de contrôle et 

de répression ciblant les véhicules de 
transport illégaux, communément appelés 
« clandestins », ainsi que les taxis non 
agréés. Cette opération fait suite aux 
nombreuses plaintes déposées par les 
chauffeurs de taxis légaux, mécontents de 
la concurrence déloyale que représentent 
cette catégorie de transporteurs  non 
réglementée.
Ces derniers temps, le phénomène des 
taxis clandestins s’est largement propagé 
dans la région, notamment durant les 
heures de pointe et en soirée, moments 
où la demande en moyens de transport est 
particulièrement élevée. Ce service illégal 

trouve une clientèle parmi les citoyens 
confrontés à un manque de taxis officiels 
et de transports publics, ces derniers étant 
souvent insuffisants pour répondre aux 
besoins croissants des usagers.
Face à cette situation préoccupante, les 
autorités locales ont décidé de passer à 
l’action en organisant cette campagne 
de répression, dans le but de limiter 
l’expansion de ces activités illégales 
et de rétablir l’ordre dans le secteur du 
transport urbain et interurbain. Les forces 
de sécurité s’efforcent ainsi de mettre un 
terme à cette concurrence sauvage qui 
impacte directement les chauffeurs de 
taxis en règle et, par extension, l’économie 
locale.

Hier samedi, une vaste opération 
de nettoyage a été organisée 
autour du stade du 19 Mai 1956 

à Annaba à l’initiative du P/APC avec 
la participation active des membres 
de l’exécutif local.Cette campagne a 
mobilisé les services communaux en vue 
d’améliorer l’environnement de ce site 
emblématique.
Cette action, qui s’inscrit dans une 
série d’initiatives visant à renforcer 
la propreté de la ville, a rassemblé un 
nombre important d’agents communaux 

et de volontaires. Le but est d’offrir aux 
habitants et aux supporters un espace 
propre et accueillant à l’approche des 
prochains événements sportifs, tout en 
sensibilisant la population à l’importance 
de préserver les lieux publics.
Le P/APC a souligné l’importance de telles 
campagnes pour renforcer l’engagement 
citoyen et maintenir Annaba dans un état 
propice à la pratique sportive et à l’accueil 
de grands événements. Des actions 
similaires seront planifiées dans d’autres 
quartiers de la ville, en collaboration avec 
les différentes institutions locales.

Le P/APC de la commune de 
Treat a annoncé l’ouverture 
des inscriptions concernant les 

demandes de logements ruraux, et a 
invité les citoyens répondant aux critères 
énoncés à déposer leurs dossiers au niveau 
du bureau du logement.Selon l’annonce, 
les citoyens intéressés doivent fournir 
un dossier administratif comprenant une 
copie de la pièce d’identité nationale, 
un certificat de résidence, un certificat 
de travail ainsi qu’un relevé des salaires 
mensuels et annuels. En outre, des 
documents délivrés par l’administration 
fiscale sont requis, ainsi qu’une attestation 
prouvant la possession d’un terrain 
constructible, un acte de propriété ou un 
certificat de possession.
Dans les cas où la demande concerne la 
réalisation d’un logement par l’extension 
ou la surélévation d’un bâtiment 

existant appartenant à un tiers ou faisant 
partie d’une propriété familiale, il est 
nécessaire de présenter une autorisation 
délivrée par le président de l’APC. 
Cette autorisation doit être signée en 
présence du bénéficiaire de l’usufruit du 
bâtiment concerné et de deux témoins, 
conformément à la directive ministérielle 
n°02 du 4 novembre 2011. Celle-ci prévoit 
l’adaptation des constructions principales 
aux caractéristiques topographiques, 
foncières et sociales des zones 
montagneuses. Ce permis est délivré 
dans les zones cadastrées ou pour les 
biens immobiliers non documentés, et un 
accusé de réception remis au demandeur.
Le président de l’APC encourage ainsi 
les citoyens éligibles à se rapprocher 
du bureau du logement pour finaliser 
leur demande dans les délais impartis, 
conformément à la réglementation en 
vigueur.

Dans le cadre d’une initiative 
visant à améliorer l’infrastructure 
urbaine, au niveau de la 

commune de Chetaibi, le Chef de daira, 
Walid Zernadji,accompagné du P/APC 
SoulaimaneOthmani ainsi que du chef de 
l’unité de la protection civile,a effectué 
une visite d’inspection et d’évaluation 
sur terrain de l’avancement des travaux 
des projets de développement en cours. 

L’objectif principal de cette sortie était de 
constater sur place l’état d’avancement 
des travaux au niveau de plusieurs sites 
de réalisation. Une attention particulière 
a été portée sur la qualité des travaux 
d’aménagements, notamment des plages. 
Au terme de cette inspection, des directives 
claires ont été émises concernant le respect 
des délais d’achèvement et le respect des 
normes de qualité exigées.

S.Y

Sara Boueche

S.Y
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ANNABA : 
Campagne de nettoyage et élagage d’arbres de plusieurs cités

Les agents communaux 
de l’APC d’Annaba 
étaient à pied d’œuvre, 

avant-hier,  pour relooker 
et assainir les espaces verts, 
notamment autour du terrain 
‘’ Colonel Akid Chabou’’, cité 
‘’Oued edeheb’’ ainsi que la 
route ‘’Seddik Benyahia’’. Les 
cités parmi les plus grandes de 
la commune d’Annaba, ont fait 
l’objet d’une  vaste opération 
de nettoyage, supervisée 

méticuleusement par une 
responsable de l’APC et les 
services de l’environnement. 
En effet, d’importants moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage 
et la collecte des détritus 
domestiques, d’enlèvement 
d’herbes sauvages et le 
traitement et ébranchage des 
arbres au bord des routes au 
niveau des cités, des camions, 
des grues, des bennes et 
autres engins ont été mis à la 

disposition des participants 
à cette opération d’élagage 
d’arbres pour embellir 
l’aspect des cités. Elle a 
également  permis de ramasser 
d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que 
les déchets jetés en bordures 
des routes, où bouteilles vides 
de différentes boissons, restes 
de repas et autres déchets 
solides jonchaient les lieux, 
a-t-on constaté. Il est prévu 
d’autres sorties similaires 

au niveau des autres cités 
périphériques qui nécessitent 
d’être nettoyées. Les résidents 
n’ont pas manqué d’exprimer 
leur satisfaction à cette 
heureuse initiative. Etre 
satisfait c’est bien, mais faut-
il que les résidents prennent 
conscience de la nécessité de 
préserver leur environnement 
et de s’impliquer davantage. 
La préservation de 
l’environnement est l’affaire 
de nous tous.  

Imen.B

AÉROPORT D’ALGER :  
Nouvelle ligne de bus vers Tizi Ouzou

La Société de Gestion 
des Services et 
Infrastructures 

Aéroportuaires d’Alger 
annonce une nouveauté 
visant à améliorer l’accès à 
l’aéroport d’Alger.
Cette initiative vient répondre 
aux besoins croissants de 
mobilité des passagers, 
consolidant la position de 
l’aéroport d’Alger comme un 
point régional clé.
La Société de Gestion des 
Services et Infrastructures 
Aéroportuaires d’Alger 
a décidé d’améliorer 
l’accessibilité de l’aéroport 
international Houari 
Boumediene.
À partir du samedi 12 octobre, 

une nouvelle ligne de bus 
reliera directement la wilaya 

de Tizi Ouzou à l’aéroport 
d’Alger. Ce service vise à 

offrir aux voyageurs une 
solution de transport fiable et 

économique, facilitant ainsi 
l’accès à l’aéroport pour 
ceux qui résident loin de la 
capitale.
Cette initiative s’inscrit 
dans un effort global 
de modernisation des 
infrastructures de transport 
autour de l’aéroport, 
permettant une meilleure 
connectivité entre les 
différentes régions d’Algérie 
et la capitale.
La Société de Gestion des 
Services et Infrastructures 
Aéroportuaires d’Alger 
informe ses chers usagers 
qu’une nouvelle ligne de bus 
reliant la wilya de Tizi Ouzou 
à l’Aéroport d’Alger sera 
ouverte à partir de ce samedi.

Dans le cadre d’une 
initiative louable, une 
caravane médicale 

a été lancée dernièrement 
au niveau de l’école ‘’Sabri 
Lakhdar’’ dans la commune 
d’El Hadjar  avec l’organisation 
par l’association  ‘’Nadret 
El Amar’’. Cet événement 
a vu la mobilisation d’une 
équipe multidisciplinaire 

comprenant des médecins, des 
psychologues, orthophoniste 
et des dentistes. Afin d’offrir 
des services de santé complets 
aux patients, en mettant 
l’accent sur la prévention, 
la sensibilisation et les 
soins adaptés. Les médecins 
ont effectué des examens 
approfondis, identifiant les 
besoins médicaux spécifiques. 
Les consultations individuelles 

ont permis d’aborder des 
préoccupations spécifiques 
et d’établir des plans de 
suivi personnalisés. Les 
psychologues ont joué un rôle 
crucial en offrant un espace 
confidentiel aux élèves. Ils ont 
fourni un soutien émotionnel, 
donné des conseils sur la 
gestion du stress et abordé des 
questions liées au bien-être 
mental. 

Imen.B

ANNABA / SANTÉ    
L’association “Nadret El Amar’’ Lance une 

Caravane médicale

ANNABA / DCP : 
Contrôle inopiné de plusieurs points de vente de poissons 

Des brigades mixtes 
composées des 
services de répression 

et fraude de la direction du 
commerce ainsi que des 
services de pêche maritime 
de la wilaya d’Annaba ont 
effectué des sorties qui ont 

ciblé les points de vente 
de poissons.  Des équipes 
de contrôle, accompagnées 
des services de sécurité, ont 
ciblé plusieurs poissonneries 
activant dans la commune 
d’Annaba. Ces visites de 
contrôle inopinées permettent 
de lutter contre toutes formes 

de fraude et de spéculation 
en s’assurant de la qualité et 
la conformité des produits 
halieutiques, destinés à 
la consommation. Il est 
prévu une radicalisation de 
sanctions à l’encontre de tous 
les commerces contrevenants 
ayant failli au respect des 

conditions d’hygiène et de 
conservation des poissons et 
le respect de la chaine froide. 
En effet, Ces brigades sont sur 
le qui-vive dans le cadre des 
mesures prises par les autorités 
locales pour assurer la 
protection de la santé publique 
et des consommateurs.

Imen.B



La Chine prête à creuser ses déficits pour 
soutenir son économie

L’ouragan Milton a fait au moins 16 morts en Floride et causé 
des dégâts estimés à 50 milliards de dollars, selon Joe Biden

Le gouvernement a annoncé, 
samedi 12 octobre, 
une recapitalisation 

des grandes banques, ainsi 
que des mesures de soutien 
aux collectivités locales et à 
l’immobilier, selon le monde fr.
Déterminé à ne pas laisser son 
économie se détériorer davantage, 
le gouvernement central chinois 
s’est dit prêt, samedi 12 octobre, 
à « augmenter significativement 
» son recours à la dette pour 
soutenir les collectivités locales, 
dont les caisses sont à sec, le 
marché immobilier et les grandes 
banques, qui bénéficieront 
d’une recapitalisation. « Le 
gouvernement central a encore 
une marge de manœuvre assez 
importante pour emprunter et 

augmenter le déficit », a rassuré 
le ministre des finances, Lan 
Fo’an, lors d’une conférence de 
presse.
Il s’agit de la troisième salve 
d’annonces des autorités 

chinoises en soutien à l’économie 
en moins de trois semaines. 
Depuis que les hauts dirigeants 
du Parti communiste ont reconnu, 
le 24 septembre, à quelques jours 
des congés de la fête nationale 

chinoise, la nécessité de « prendre 
des mesures proactives » pour 
aider la deuxième économie de la 
planète, les agences étatiques se 
relaient pour montrer ce qu’elles 
ont à offrir.
Après la banque centrale, qui 
a abaissé ses taux d’intérêt, 
et les municipalités, qui, une 
à une, lèvent les mesures de 
restriction qui existaient à 
l’achat d’un appartement pour 
éviter la spéculation, c’est au 
tour du ministère des finances 
de montrer qu’il va mettre ses 
outils au service de la relance. 
Il a annoncé qu’il consacrerait 
l’équivalent de 300 milliards 
d’euros d’obligations au soutien 
des gouvernements locaux dans 
les trois prochains mois.

Consommateurs frileux
Les plafonds d’endettement 
des villes, des cantons et des 
provinces seront par ailleurs 
relevés pour leur permettre 
d’intégrer leur importante dette 
cachée – celle réalisée au fil des 
années par l’intermédiaire de 
sociétés externes pour ne pas 
alourdir leurs livres de comptes. 
Une pratique généralisée à 
l’échelon local, qui a rendu 
illisible le niveau de risque 
dans l’économie chinoise. « 
Nous allons renforcer le soutien 
aux gouvernements locaux en 
résolvant les risques liés à la dette 
publique et augmenter les limites 
de la dette sur une plus grande 
échelle », a dit le ministre.

Selon une analyse publiée 
vendredi, les pluies de 
Milton ont été environ 20 

% à 30 % plus élevées à cause 
du changement climatique et ses 
vents ont été 10 % plus intenses, 
selon le monde fr.
« Nous n’avons pas connu 
le pire scénario, mais nous 
avons été touchés », a déclaré, 
vendredi 11 octobre, au sujet de 
l’ouragan Milton, Ron DeSantis, 
gouverneur de la Floride. Le 
passage de l’ouragan Milton a 
causé au moins 16 morts dans son 
sillage, ont annoncé les autorités 
locales, avec au moins six morts 
dans le comté de Sainte-Lucie, 

quatre dans celui de Volusia, 
trois à travers les comtés de 
Polk, d’Orange et de Citrus, deux 
dans la ville de St Petersburg, et 
un à Tampa. « Les spécialistes 
estiment (…) qu’il a causé des 
dégâts de 50 milliards de dollars 
[45,6 milliards d’euros] environ 
», a affirmé vendredi le président 
américain, Joe Biden, qui se 
rendra sur place dimanche.
Plus de deux millions de 
foyers et d’entreprises restaient 
privés d’électricité vendredi 11 
octobre, aggravant une pénurie 
de carburant, car beaucoup de 
foyers utilisent des générateurs 
thermiques lorsqu’ils sont privés 

de courant.
Milton a atteint la côte ouest de 
la Floride mercredi soir en tant 
qu’ouragan de catégorie 3 sur 
l’échelle de Saffir-Simpson, qui 
mesure l’intensité des vents et 
qui en compte 5, puis s’est frayé 
un chemin à l’intérieur des terres, 
avant de gagner l’Atlantique le 
matin suivant. Son passage a 
entraîné de nombreuses tornades 
et sinistré une région déjà 
meurtrie par le puissant ouragan 
Helene environ deux semaines 
plus tôt.
A Siesta Key, dans la baie de 
Sarasota, Milton a laissé un 
paysage de désolation, déracinant 

des arbres, inondant des rues, 
arrachant au moins un toit, et 
parsemant la localité de débris 
divers. A St Petersburg, dans 

la baie de Tampa, l’ouragan a 
déchiré le toit du stade de base-
ball de l’équipe professionnelle 
locale et a renversé une grue.

Selon le ministère de 
l’intérieur, les intempéries 
et les crues provoquées 

par Kirk ont fait un blessé grave 
et onze blessés légers, selon le 
monde fr.
La décrue s’est poursuivie 
vendredi en France, et la Seine-
et-Marne, qui était le seul 
département encore en vigilance 
rouge crues vendredi soir, se 
trouve désormais sous vigilance 
orange, selon le dernier bulletin 
de Météo-France publié samedi 
à 6 heures. L’Eure-et-Loire et le 
Loir-et-Cher sont eux aussi en 
vigilance orange pour les crues.
En Eure-et-Loir, près de la 
moitié des communes ont été 
concernées par les inondations 
dans le sillage de la dépression 
Kirk, et la décrue s’est amorcée 
lentement dans l’amont des zones 
touchées. A Bonneval, où le Loir 

avait inondé le centre-ville et 
forcé des dizaines d’habitants à 
quitter leur logement, le niveau 
était ainsi revenu vendredi à 20 
heures à seulement 0,90 mètre, 
contre un pic à 2,13 mètres la 
veille au soir.
Dans le secteur de Cloyes-les-
Trois-Rivières, en aval, « la 
situation reste très difficile » 
même si le pic était en passe 
d’être atteint, selon un point 
de la préfecture d’Eure-et-Loir 
à 20 heures. Le centre-ville 
était envahi par les eaux du 
Loir et toute circulation y était 
impossible. D’après les relevés 
de l’organisme gouvernemental 
Vigicrues, le pic a été atteint 
à Cloyes aux alentours de 19 
heures, au niveau historiquement 
élevé de 1,85 mètre, contre 1,80 
mètre lors de la crue de janvier 
1995.

La préfecture était toutefois 
« en attente de confirmation 
pour la décrue qui, une fois 
entamée, devrait chuter de 
progressivement 50 centimètres 
jusqu’à 2 heures du matin ». 
Quelque 800 opérations de 
secours ont été réalisées depuis 
le début des intempéries, avec 
304 personnes évacuées et mises 
en sécurité.
Cumuls annuels de 
précipitation dépassés
En Seine-et-Marne, la préfecture 
estime que « le passage de la 
dépression prévue [samedi] 
ne devrait pas apporter trop de 
pluie pouvant mettre en cause la 
décrue ». Les seuils de la crue de 
2016 ont été atteints ou dépassés 
sur le Grand-Morin, affluent de 
la Marne, qui est sorti de son 
lit hier. Malgré l’embellie, la 
crue se prolongeait dans certains 

secteurs du département, comme 
à Crécy-la-Chapelle, qui avait 
encore les pieds dans l’eau 
vendredi. « A Crécy-la-Chapelle, 
nous sommes en phase de reflux 
mais c’est assez lent » et certains 
habitants « sont en difficultés 
psychologiques », disait la 
préfecture dans la journée.
Dans le Loir-et-Cher, le niveau 
du Loir continuait de monter, 
avertissait vendredi matin la 
mairie de Vendôme. L’hôpital 
de la ville et un Ehpad ont été 
évacués préventivement. « Les 
pluies récentes en amont de 
Vendôme provoquent une montée 
des eaux décalée d’environ 
vingt-quatre heures », explique 
la mairie dans un communiqué.
En Essonne également, 
département en vigilance verte 
mais jouxtant l’Eure-et-Loir et la 
Seine-et-Marne, l’hôpital privé 

du Val d’Yerres a été évacué « 
par précaution » en raison de la 
montée des eaux de l’Yerres, a 
annoncé la préfecture.
Vendredi à 18 heures, seuls 
5 000 foyers restaient privés 
d’électricité après le passage de 
Kirk, essentiellement dans les 
Pyrénées-Atlantiques (4 000), a 
rapporté le gestionnaire du réseau 
de distribution d’électricité 
Enedis. Plus de 92 % des 65 000 
clients privés de courant jeudi 
matin ont été réalimentés.
Selon le ministère de l’intérieur, 
les intempéries et les crues 
provoquées par Kirk ont fait 
un blessé grave et onze blessés 
légers. Au terme du mois de 
septembre le plus pluvieux 
depuis vingt-cinq ans, les cumuls 
moyens annuels de précipitations 
ont déjà été dépassés un peu 
partout en France métropolitaine.
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Dépression Kirk 
Trois départements restent en vigilance orange samedi



Le chef de la sécurité du Hezbollah visé par 
les meurtrières frappes israéliennes sur Beyrouth

Mikati appelle l’ONU à un « cessez-le-feu immédiat » 
entre Israël et le Hezbollah

Zelensky poursuit sa tournée européenne à Paris 
dans l’espoir d’y recevoir un soutien plus marqué

Le chef du redouté appareil 
sécuritaire du Hezbollah 
était, selon une source 

proche de la formation, la cible 
des frappes aériennes israéliennes 
menées jeudi sur Beyrouth, les 
plus meurtrières contre la capitale 
libanaise depuis le début le 23 
septembre de la guerre ouverte 
entre le mouvement pro-iranien 
et Israël.
Ces frappes, qui ont fait 22 morts 
et 117 blessés, selon le ministère 
de la Santé, sont intervenues au 
moment où Israël, en guerre sur 
plusieurs fronts pour la première 
fois depuis des décennies, 
s’apprête à partir de vendredi soir 
à célébrer la fête de Kippour, la 
plus importante du calendrier 
juif.

Le raid visait “le chef de 
l’appareil sécuritaire du 
Hezbollah Wafic Safa”, a indiqué 
à l’AFP une source proche de 
la formation pro-iranienne, 
sans plus d’informations sur 

son sort. Objet de sanctions du 
Trésor américain, il a coordonné 
plusieurs échanges de prisonniers 
avec Israël par le passé.
Dans la matinée, des habitants 
de Basta, un des deux quartiers, 

densément peuplé, touchés par 
les frappes, venaient inspecter les 
dégâts, certains en larmes.
“Beaucoup de familles vivent 
ici”, s’indigne Bilal Othman, 
au milieu d’amas de béton et 
fers tordus, fouillés par des 
pelleteuses. “Pourquoi ont-ils 
(ndlr les Israéliens) visé” le 
secteur, “veulent-ils nous dire 
qu’il n’y a plus d’endroit sûr dans 
le pays?”.
C’est la troisième fois que l’armée 
israélienne vise directement la 
capitale, Israël concentrant ses 
frappes sur la banlieue sud, un 
bastion du Hezbollah, depuis le 
23 septembre.
Selon la source proche du 
Hezbollah, cela montre qu’Israël 
“est passé à une nouvelle étape, 

en ciblant les responsables 
politiques” du mouvement.
Les Etats-Unis soutiennent les 
efforts déployés par le Liban pour 
“s’affirmer” face au Hezbollah, 
a de son côté déclaré vendredi 
le secrétaire d’Etat américain, 
Antony Blinken.
Mardi, le Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahu 
avait appelé le pays voisin à 
s’en “libérer”, sous peine de 
subir le même sort que Gaza, où 
son armée poursuit une guerre 
dévastatrice déclenchée par 
l’attaque du Hamas sur son sol, le 
7 octobre 2023.

Le gouvernement libanais 
a appelé vendredi l’ONU 
à faire cesser le feu 

“immédiatement” entre Israël 
et le Hezbollah, au lendemain 
de frappes israéliennes sur 
Beyrouth, les plus meurtrières 
sur la capitale depuis trois 
semaines de guerre entre l’armée 
israélienne et le mouvement pro-
iranien.
Ces frappes, qui ont fait 22 morts 
et 117 blessés, selon le ministère 
de la Santé, sont intervenues 
au moment où Israël s’apprête 
à célébrer, à partir de vendredi 
soir, la fête de Kippour, la 
plus importante du calendrier 
juif, tout en étant en guerre sur 
plusieurs fronts pour la première 

fois depuis des décennies.
Le Premier ministre libanais, 
NajibMikati, a appelé l’ONU à 
adopter une résolution pour un 
“cessez-le-feu total et immédiat”.
Invoquant “l’accord” du 
Hezbollah, il s’est engagé “à 
une application intégrale de la 
résolution 1701”, qui prévoit 
que seules les forces de l’ONU 
et l’armée libanaise soient 
déployées dans le sud du Liban, 
d’où le mouvement a ouvert il 
y a un an un front contre Israël 
en soutien à son allié du Hamas 
palestinien.
Le raid jeudi visait “le chef 
de l’appareil sécuritaire du 
Hezbollah WaficSafa”, a indiqué 
à l’AFP une source proche de 

cette formation.
Dans la matinée, des habitants 
de Basta, un des deux quartiers, 
densément peuplé, touchés par 
les frappes, évaluaient les dégâts, 
certains en larmes, au milieu 
d’amas de béton et fers tordus, 
fouillés par des pelleteuses.
C’est la troisième fois que l’armée 
israélienne vise directement la 
capitale, Israël concentrant ses 
frappes sur la banlieue sud, un 
bastion du Hezbollah, depuis le 
23 septembre.
Les Etats-Unis soutiennent les 
efforts du Liban pour “s’affirmer” 
face au Hezbollah, qui y jouit 
d’une considérable influence 
politique, a de son côté déclaré 
vendredi le secrétaire d’Etat 

américain, Antony Blinken.
Mardi, le Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahu 
avait appelé le Liban à se 
“libérer” du Hezbollah, sous 

peine de subir le même sort que 
Gaza, où son armée poursuit une 
guerre dévastatrice déclenchée 
par l’attaque du Hamas sur son 
sol, le 7 octobre 2023.

Après une première 
étape à Londres, le 
chef de l’État ukrainien 

VolodymyrZelensky est arrivé 
à Paris pour rencontrer son 
homologue Emmanuel Macron 
dans le cadre d’une mini-tournée 
chez ses principaux alliés 
européens. Cette tournée a pour 
but de recueillir davantage de 
soutien face à l’invasion russe.
Le chef de l’État français et son 
homologue ukrainien ont échangé 
une longue et chaleureuse 
poignée de main sur le perron de 
l’Élysée avant le début de leur 
entretien bilatéral. Le dirigeant 
ukrainien pourrait s’exprimer à 
l’issue de cette rencontre.
VolodymyrZelensky est ensuite 
attendu jeudi et vendredi à 
Rome et à Berlin, à moins d’un 
mois de l’élection présidentielle 

américaine, dont l’issue 
incertaine fait craindre à Kiev un 
revirement du soutien américain 
essentiel.
Jeudi matin à Londres, le 
président Zelensky a présenté les 
détails de son « plan de victoire 
» face à la Russie au Premier 
ministre britannique KeirStarmer 
et au secrétaire général de 
l’Otan, Mark Rutte, selon un 
communiqué de la présidence 
ukrainienne.
Ce plan « vise à créer les 
conditions propices pour une fin 
juste de la guerre », a déclaré le 
dirigeant ukrainien, cité dans le 
communiqué. « L’Ukraine ne 
peut négocier qu’en ayant une 
position forte », a-t-il ajouté.
Ce plan doit être dévoilé lors 
d’un deuxième sommet pour la 
paix, attendu en novembre, mais 

dont la date n’a pas été confirmée 
par Kiev.
- Missiles à longue portée -
VolodymyrZelensky a de 
nouveau insisté sur « la nécessité 
d’obtenir l’autorisation de frapper 
profondément sur le territoire 
russe » avec les armes longues 
portées, fournies notamment par 
le Royaume-Uni.
Le dirigeant réclame depuis des 
mois l’autorisation d’utiliser les 
missiles à longue portée Storm 
Shadow britanniques pour 
atteindre des cibles à l’intérieur 
du territoire russe.
Cependant, après la rencontre 
trilatérale, le secrétaire général 
de l’Otan Mark Rutte a appelé à 
« ne pas se focaliser sur un seul 
système d’armes ». « Ce n’est pas 
un seul système d’armes qui fera 
la différence », a-t-il commenté.

« Aucune guerre n’a jamais été 
gagnée par une seule arme », a en 
outre renchéri un porte-parole de 
Downing Street.
Le Premier ministre britannique 
a par ailleurs « réitéré le soutien 
sans faille du Royaume-Uni 
à l’Ukraine face à l’agression 
militaire de la Russie ».

Le Royaume-Uni est l’un des 
principaux soutiens de Kiev 
depuis le début de l’invasion 
russe de l’Ukraine, le 24 février 
2022. C’est la deuxième fois que 
le président ukrainien vient à 
Londres depuis que le travailliste 
est arrivé au pouvoir le 4 juillet.
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Petkovic :
« On a encore beaucoup de choses à travailler »

EN :
Petkovic devra composer avec un nouveau forfait

Après Jaouen Hadjam, un 
nouveau latéral devra 
faire l’impasse sur le 

match de lundi contre le Togo à 
Lomé. En effet, Mohamed Farsi, 
défenseur droit, ne sera pas dans 
l’avion qui emmène les Verts vers 
la capitale togolaise ce samedi. 
Le sociétaire de Columbus Crew 
(MLS), a contracté une blessure 
à l’entraînement vendredi. Par 
conséquent, il est forfait pour 
le prochain rendez-vous de 
l’équipe nationale.
Auteur d’une entrée en jeu réussie 
jeudi contre le Togo et passeur 
décisif sur le but de Mohamed 
El Amine moura pour clôturer 
le spectacle et le succès 5 buts à 
1, Mohamed Farsi n’enregistrera 
pas une troisième apparition de 
suite avec les Fennecs.

Une opportunité 
pour Redouani

En effet, le joueur de 24 ans a 
été « victime d’un choc lors de 
la séance d’entraînement de 
vendredi », indique la Fédération 
algérienne de football (FAF) sur 

son site officiel ce samedi. Ainsi 
« Mohamed Farsi est contraint de 
déclarer forfait pour la rencontre 
de ce lundi face au Togo. Le 
joueur qui devra passer des 
examens médicaux approfondis, 
n’effectuera pas le déplacement 
à Lomé ce samedi », précise 
l’instance fédérale.
Avec cette nouvelle défection, la 
délégation de l’EN qui s’envole à 
Lomé cet après-midi ne comptera 
que 24 joueurs. Cet épisode 
pourrait faire les affaires de 
Saâdi Redouani. Le pensionnaire 
de l’USM Alger pourrait avoir 
du temps de jeu contre les 
Eperviers après-demain. Surtout 
qu’El-Khadra est en ballotage 
favorable pour la qualification à 
la CAN 2025 après 3 victoires 
d’affilée. L’Algérie domine la 
poule « E » avec 9 points. La 
Guinée équatoriale est 2e du 
groupe avec 4 unités. Pour leur 
part, le Togo et le Libéria sont 
respectivement 3e et 4e avec 2 et 
1 point au compteur.

Le sélectionneur national 
s’est dit satisfait de la 
réaction de ses joueurs, 

qui ont réagi convenablement 
après un début difficile.
« Je suis content car on a gagné 
le match, je tiens à féliciter les 
joueurs. On est bien rentrés 
dans le match, on l’a bien géré 
au début, on a eu entre 12 et 
13 frappes, on s’est compliqué 
la tâche en étant peu précis. 
Offensivement, lors de cette mi-
temps, on était présents, mais 
défensivement, on n’a pas été 
bons. On a encaissé un but assez 
évident, mais quand on encaisse 
un but comme ça, ça casse les 
jambes et ça te met en difficulté, 

on a fait preuve de positivité 
et de caractère. On l’a prouvé. 
Le but du 1-1 n’est pas venu 
par hasard, on pouvait même 
aller aux vestiaires avec un but 
d’avance. »

« Le type de matchs qu’on 
joue à 26 »

« En seconde période, on a 
augmenté le rythme sans faire 
beaucoup de changements, et on 
a réussi à marquer le 2e. La seule 
chose que je peux dire et je l’ai dit 
aux joueurs avant la rencontre, 
ce type de match, on doit le jouer 
à 26. Pour le moment, on a un 
bon esprit et une bonne attitude. 
Même si on a gagné 5-1, il y a 
beaucoup de choses qu’on doit 

travailler. »
« On a été naïfs en première 

mi-temps »
« La première mi-temps, on a 
été parfois naïfs, on n’a pas bien 
géré les situations de 1 contre 
1. Pendant cette période, on a 
donné beaucoup d’espaces et de 
liberté à l’adversaire sur notre 
partie droite. On a corrigé des 
choses pendant la mi-temps. »

« Les Togolais ont cherché 
la bagarre »

Le coach encense la sélection 
togolaise malgré le score 
fleuve : « Le Togo aussi, il faut 
le reconnaître, est une bonne 
équipe. Il faut dire qu’ils n’ont 
pas démérité car ils ont cherché à 

nous mettre en difficulté, et c’est 
ce que je leur ai dit à la fin du 
match. »

« Il faudra être prudent 
au Togo »

« On devra bien se préparer car 
là-bas, il faudra être prudent pour 
faire face à ce type de jeu. Il faut 
être prêt, notamment sur le plan 
mental. Ce qui est beau, c’est 
que quand on gagne un match, 
on peut enchainer, et on l’a vu 
aujourd’hui. »

« Avec moi, Benrahma est 
toujours bon »

Benrahma a mis un doublé, il 
en est a 4 buts en 5 matches. 
Petkovic en parle : « J’ai lu des 
choses sur lui mais j’ai vu autre 

chose. Moi, je me base pas sur 
des stats. Je me rappelle bien 
que pour tous ses matches sous 
ma coupe, il a toujours fait de 
bonnnes prestations. Il a mis des 
buts et des joueurs ont également 
profité de son travail pour en 
mettre. Ce n’est pas correct de ne 
parler que de Benrahma. Il faut 
évoquer toute l’équipe. Il faut 
s’améliorer, je suis convaincu 
qu’on a une bonne marge de 
progression. »
« Sauf blessure, tout le monde 

sera à Lomé »
Hadjam, Hadj Moussa et 
Bouanani n’ont pas été retenus 
pour ce match. Le coach 
évoque leur présence pour le 
déplacement de ce samedi : « 
Tout le monde sera à Lomé, sauf 
en cas de blessure. Je le rappelle, 
nous avons joué à 26, ce sont 
des joueurs qui peuvent jouer 
au poste des joueurs déjà dans le 
groupe. Il fallait faire des choix. 
Hadjam, quant à lui, il était l 
légèrement blessé. »
« On était peu actifs à droite »

Zorgane n’a pas été bon, 
Boudaoui a rectifié cela, le 
coach explique : « On n’a 
pas été conséquents dans les 
mouvements dans la partie 
droite, le changement et l’entrée 
de Boudaoui, c’est pour donner 
plus de couverture et d’élan au 
côté offensif sur la partie droite. 
»

« Merci Annaba ! »
« Je remercie la ville d’Annaba 
pour le magnifique spectacle 
qu’on a pu vivre », a-t-il conclu.
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L’Espagne met en garde Lamine Yamal

Mercato :
L’offre ridicule refusée par Paul Pogba

Depuis ses débuts en pro, 
Lamine Yamal écrase 
tout sur son passage 

mais enchaîne les matches à 
un rythme inquiétant pour son 
jeune âge. Et en Espagne, on 
commence à mettre en garde le 
joueur de ne pas se cramer les 
ailes tout seul…
Rapidement devenu un 
phénomène mondial, Lamine 
Yamal s’est imposé comme 
l’un des meilleurs joueurs de la 
planète foot. Du haut de ses 17 
ans, l’ailier espagnol dégage 
une maturité et une régularité 
déconcertante. Cet été, après une 
saison déjà impressionnante avec 
le Barça, il a roulé sur l’Euro 
et a été l’un des grands artisans 
du sacre final de la Roja. Et 
après un court été, il a continué 
d’enchaîner avec son club. 
Depuis le début de la saison, 
Lamine Yamal a déjà inscrit 5 
buts et délivré 5 passes décisives 
(12 matches).
Mais en Espagne, si son niveau 
fait l’unanimité et qu’on 
souligne sa précocité jamais vue 
auparavant, on s’inquiète aussi 
du rythme effréné qu’il connaît 
depuis le début de sa carrière. À 
17 ans, l’international espagnol 
(16 sélections) est bien parti 
pour enchaîner une deuxième 
saison à plus de 60 matches. Un 
rythme impressionnant, mais 
aussi dangereux pour sa santé. 
Convoqué par l’Espagne lors 
de cette trêve, Lamine Yamal 

risque encore d’être titulaire et 
enchaîner les matches. Et Luis 
de la Fuente a d’ailleurs répondu 
à cette question en conférence 
de presse estimant que c’était 
surtout au Barça de le préserver 
pendant la saison. «Vous avez 
Lamine pour 70 matches, moi 
je l’ai une fois par mois. Je ne 
pense pas que la responsabilité 
de le reposer ou non incombe à 
l’équipe nationale, mais plutôt à 
ceux avec qui il passe la plupart 
du temps», a-t-il lancé.

De La Fuente prévient 
Lamine Yamal

Le sélectionneur espagnol est 
ainsi constamment relancé sur 
ce sujet et certains suiveurs 
barcelonais aimeraient que 

la Roja le laisse se reposer 
sur certaines rencontres. En 
Espagne, le sujet enfle et Luis 
de la Fuente a tenu à être clair 
lors d’un entretien avec Mundo 
Deportivo ce samedi matin. Le 
média catalan a logiquement 
questionné le coach de 63 ans 
sur Lamine Yamal. Et il s’est 
évidemment enflammé pour son 
joueur. «Il faut valoriser le travail 
de la Fédération et remercier 
l’attitude et le comportement de 
Lamine et de toute sa famille 
pour avoir accepté de jouer avec 
nous (ndlr : il était aussi convoité 
par le Maroc qui l’avait rencontré 
aussi). C’est merveilleux. Et 
puis, c’est un footballeur qui, au 
fil du temps, on se rend compte 

à quel point il est très bon et 
différent. Lamine représente 
quelque chose de différent dans 
le football de l’équipe nationale», 
a-t-il d’abord lancé avant 
d’enchaîner.« Mais n’oublions 
pas que ce sont de très jeunes 
joueurs. C’est un gamin de 17 
ans, en phase d’entraînement. 
Vous vivrez des moments très 
difficiles, dans lesquels vous 
serez remis en question. Il est 
entré dans l’histoire du football et 
c’est à ce moment-là qu’il faudra 
le soutenir. Cela vous arrivera, 
mais pour cela il faut être bien 
accompagné. Et je ne parle pas 
seulement au niveau familial et 
consultatif, mais aussi au niveau 
du club. C’est fantastique et 

vous l’aurez toujours pour que, 
dans ces moments moins bons, 
ils continuent à vous aider à 
continuer à grandir.»
Mais après l’enflammade, De La 
Fuente a tenu à mettre en garde 
le joueur et sa capacité à gérer 
son rythme. «La maturité, c’est 
une caractéristique commune à 
ce type de joueur. Quand on voit 
qu’il a ce toucher, je dis qu’il est 
touché par cette baguette de Dieu, 
ce qui est différent… Ce sont des 
joueurs qui, à 17 ans, n’ont rien à 
voir avec un garçon de leur âge. 
Ce sont des personnes beaucoup 
plus matures, avec un degré de 
responsabilité très important, qui 
interprètent et acceptent toute 
proposition et situation que vous 
leur proposez parce qu’elles sont 
brillantes. Mais j’ai aussi vu 
ces footballeurs tombés à l’eau. 
Ne commettez pas l’erreur de 
vouloir marcher plus vite que 
nécessaire, cela peut être gâché. 
Vous devez contrôler qu’il joue 
très bien au football et les 1000 
autres détails qui sont vraiment 
importants.» Voilà qui est clair 
désormais. Et De La Fuente, 
qui avait été pointé du doigt 
pour la blessure de Gavi, a aussi 
répondu, expliquant qu’en tant 
que sélectionneur, il ne pouvait 
se permettre de laisser sur le 
carreau des joueurs pour faire 
plaisir aux clubs… Le Barça et 
Lamine Yamal sont prévenus, il 
va falloir sérieusement se gérer 
pour ne pas se cramer les ailes.

Bientôt de retour sur les 
terrains de football, Paul 
Pogba va devoir régler 

la situation de son avenir alors 
que la Juventus ne compte plus 
sur lui. Et à 31 ans, le Français 
a reçu une proposition pour le 
moins étonnante…
C’est l’information qui a 
enflammé la planète foot la 
semaine dernière. Suspendu 
pour dopage pendant 4 ans par le 
tribunal antidopage italien pour 
un contrôle positif à la DHEA, 
Paul Pogba a vu sa suspension 
être réduite à 18 mois par le TAS. 
Ce dernier a justifié ce choix par 
la suite : «elle a fondé sa décision 
sur les preuves et les arguments 
juridiques avancés selon lesquels 
l’ingestion de M. Pogba de 
DHEA, la substance pour laquelle 
il a été testé positif, n’était 
pas intentionnelle et résultait 
d’une prise de complément 
alimentaire prescrite par un 
médecin en Floride, qui lui avait 
déclaré traiter plusieurs athlètes 
américains et internationaux 
de haut niveau, qui était bien 
informé et tiendrait compte des 
obligations antidopage de M. 
Pogba en vertu du Code mondial 
antidopage.» Une très bonne 
nouvelle pour le joueur qui peut 

donc pleinement se concentrer 
sur le sportif et sur la suite de sa 
carrière.
Car du haut de ses 31 ans (32 ans 
à la fin de sa suspension en mars), 
le milieu de terrain français a 
perdu beaucoup de temps. Très 
vite, sa situation contractuelle a 
fait parler. En Italie, la Juventus, 
où il est sous contrat jusqu’en 
2026, n’a pas tardé avant de 
faire comprendre dans la presse 
qu’elle ne comptait absolument 
plus sur lui, au contraire. La 
Vieille Dame, qui est partie sur 
un nouveau projet ambitieux 
avec Thiago Motta, veut se 
séparer rapidement d’un Paul 
Pogba qui va pouvoir retoucher 
son salaire XXL de 8 millions 
par an (il touchait 2000 euros 
pendant sa suspension). Une 
rupture de contrat dès le mois 
de janvier est ainsi évoquée. Et 
forcément, un Paul Pogba libre 
va intéresser du monde.

Une offre venue de Russie
Dans ce sens, son nom avait 
rapidement été évoqué du côté 
de l’OM qui a réalisé de très 
beaux coups cet été (Rabiot, 
Hojberg, Greenwood). Mais 
rapidement cette information 
avait été démentie, le club 
phocéen expliquant n’avoir eu 

aucun contact pour le moment, 
surtout avec un milieu de terrain 
assez fourni. Alors où rebondira 
l’international français qui 
rêve de disputer le Mondial 
2026 avec les Bleus ? Dans son 
édition du jour, France Football 
donne quelques indications sur 
son avenir. Le joueur a en effet 
plusieurs possibilités puisque 
l’Europe reste sa priorité 
actuellement. La MLS, où il avait 
prévu de jouer plus tard dans sa 
carrière, est évidemment citée 
tout comme l’Arabie saoudite 
qui coche plusieurs cases. La 

Saudi Pro League permettrait au 
Français de toucher un salaire 
confortable et vivre dans un 
cadre en adéquation avec sa 
religion sans être éloigné des 
Bleus puisque Didier Deschamps 
a déjà convoqué N’Golo Kanté.
Mais toutes ces possibilités ne 
sont que des spéculations comme 
l’a expliqué l’entourage du joueur 
puisque Paul Pogba est très loin 
d’avoir la forme d’un joueur 
de haut niveau aujourd’hui. Et 
donc difficile d’attirer des clubs 
pour le moment. Enfin, France 
Football explique que l’ancien 

de Manchester United a reçu 
une offre concrète ces dernières 
semaines, avant la réduction de 
sa suspension. Il s’agit du club 
russe du Broke Boys FC. Un 
club qui évolue dans la Media 
Football League, une ligue 
créée en 2022 et non affiliée à la 
FIFA, regroupant des célébrités 
et influenceurs, et qui cartonne 
en Russie actuellement. Mais 
le joueur a gentiment décliné 
cette proposition, souhaitant se 
concentrer sur son retour au plus 
haut niveau. Reste désormais à 
savoir où…
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En Bref...Des robots-scientifiques pourraient bouleverser 
la science et décrocher un prix Nobel

Ce robot pourrait être votre prochain dentiste

En matière de technologies 
d’armement militaire, il y a 
ceux qui cherchent à être les 
premiers et ceux qui visent le 
perfectionnisme quitte à avoir 
plusieurs trains de retard. C’est 
notamment le cas pour les armes 
hypersoniques qui sont devenues 
une priorité pour une poignée de 
puissances militaires.
Les premiers, ce sont les Chinois 
et les Russes qui ont rendu leurs 
missiles opérationnels, il y a 
maintenant plusieurs années. 
L’armée russe les a même 
employés à plusieurs reprises 
lors du conflit ukrainien avec 
une efficacité discutable. Ces 
missiles, qui volent à plus de 
cinq fois la vitesse du son, sont 
censés passer au travers des 
systèmes de défense aérienne en 
raison de leur manœuvrabilité 
et de l’imprévisibilité de leur 
trajectoire.
Du côté des retardataires, il y 
a les Européens et notamment 
la France et plus étonnamment 
les Américains. Ces derniers 
planchent depuis très longtemps 
sur ces armements. Les militaires 
cherchent à s’assurer de la 
perfection de leurs missiles et 
de leur parfaite intégration au 
sein des forces existantes. C’est 
pour cette raison que les tests 
de ces armements semblent 
interminables. Mais cela pourrait 
bien changer rapidement, 
puisque l’armée américaine 
vient d’intégrer des batteries 
d’armes hypersoniques à longue 
portée lors d’un exercice baptisé 
Resolute Hunter 24-2 qui se 
tenait à la base aéronavale de 
Fallon, au Nevada, du 25 au 27 
juin dernier.
L’armement hypersonique 
s’appelle Dark Eagle et ces 
manœuvres ont permis de 
vérifier comment les batteries 
pouvaient s’intégrer aux forces 
de commandement interarmées, 
aux unités de combat et autres 
systèmes de commandement sur 
le terrain.
Le système Dark Eagle est un 
missile hypersonique sol-sol 
développé par Lockheed Martin 
et Northrop Grumman. Des 
variantes existent pour les navires 
et des sous-marins de l’US Navy. 
Sa portée est de 3 000 kilomètres 
et son objectif consiste à éliminer 
les cibles dites de « grande valeur 
» en profondeur chez l’ennemi. 
Les missiles sont lancés à partir 
de deux tubes sur une remorque. 
Une fusée permet de propulser 
l’engin hypersonique jusqu’à 
une haute altitude. 

Les générateurs 
d’images et les agents 
conversationnels 

s’invitent aujourd’hui dans de 
nombreux domaines et selon 
les scientifiques, l’intelligence 
artificielle pourrait aussi 
révolutionner la recherche. Mais 
pourra-t-elle un jour égaler 
l’ingéniosité humaine et occuper 
une place de choix parmi les 
travaux récompensés par les prix 
Nobel ?
En 2021, le scientifique 
japonais Hiroaki Kitano lance 
ce qu’il baptise le Nobel Turing 
Challenge. Il met les chercheurs 
au défi de créer un « scientifique 
de l’IA » capable de mener de 
manière autonome des recherches 
dignes d’un prix Nobel d’ici 
à 2050. Certains chercheurs 
travaillent d’arrache-pied à créer 
un tel collègue artificiel et une 
centaine de « robots scientifiques 
» sont déjà à l’œuvre dans 
la science, explique Ross D. 
King, professeur d’intelligence 
artificielle à l’université de 
Chalmers en Suède.

Des robots scientifiques
Le spécialiste a publié dès 
2009 un article dans lequel 
il présentait, avec d›autres 
chercheurs, un robot scientifique 
baptisé « Adam», la première 
machine à produire des 

découvertes scientifiques de 
manière autonome. « Nous avons 
construit un robot qui a découvert 
de nouvelles idées scientifiques, 
les a testées et a confirmé qu›elles 
étaient correctes », a déclaré M. 
King à l›AFP. Le robot a été 
programmé pour formuler des 
hypothèses de façon autonome, 
concevoir des expériences pour 
les tester et même programmer 
d›autres robots de laboratoire 
pour réaliser ces expériences et 
enfin apprendre à partir de ces 
résultats. « Adam » a été chargé 
d›explorer le fonctionnement 
interne de la levure et a 
découvert des « fonctions de 
gènes » jusqu›alors inconnues. 
Ces découvertes sont « modestes 
» mais « pas triviales » pour 
autant, ont estimé les auteurs 
dans leur article.  Un deuxième 
robot scientifique appelé « Eve » 
a été ensuite créé pour étudier les 
médicaments candidats contre le 
paludisme et d›autres maladies 
tropicales.
Avec de tels robots, « cela coûte 
moins d’argent de mener des 
recherches et ils travaillent 24 h 
sur 24 », explique Ross D. King, 
ajoutant qu’ils sont en outre 
plus rigoureux dans le suivi des 
processus. Le chercheur concède 
cependant que l’IA est loin d’être 
à la hauteur d’un scientifique 

méritant le Nobel. Il faudrait 
pour cela des robots « beaucoup 
plus intelligents » capables de « 
comprendre la situation dans son 
ensemble » pour rivaliser avec 
les Nobel.

L’IA et la science : un duo 
prometteur

« La tradition scientifique n’est 
pas près d’être remplacée par 
des machines », abonde Inga 
Strümke, professeur associée 
à l’université norvégienne des 
sciences et technologies, auprès 
de l’AFP. « Cela ne signifie pas 
que c’est impossible », ajoute-
t-elle, estimant qu’il est « 
certainement » clair que l’IA a 
et aura un impact sur la manière 
dont la science est menée.
Le modèle d›IA Alphafold, 
développé par Google Deepmind, 
qui permet de prédire la structure 
tridimensionnelle des protéines 
en fonction de leur acide aminé, 
en est un bon exemple. « Nous 
savions qu›il existait une 
relation entre les acides aminés 
et la forme tridimensionnelle 
finale des protéines et que nous 
pouvions utiliser l›apprentissage 
automatique pour la trouver », 
explique Mme Strümke. Or ces 
calculs sont trop complexes pour 
les humains et « la machine a 
ainsi fait quelque chose qu›aucun 
humain ne pouvait faire », a-t-
elle poursuivi.
Alphafold a dans le même temps 
mis en évidence la faiblesse des 
modèles d’AI actuels tels que 
les réseaux neuronaux, selon 
elle. Ils sont très doués pour 
traiter des quantités massives 
d’informations et trouver une 
réponse, mais pas en mesure 
d’expliquer pourquoi cette 
réponse est correcte. Ainsi, 
si les plus de 200 millions de 
structures protéiques prédites par 
Alphafold sont « extrêmement 

utiles », a expliqué Inga Strumke, 
« elles ne nous apprennent rien 
sur la microbiologie ». Pour elle, 
la science cherche à comprendre 
l’univers et pas simplement à 
«faire la bonne supposition ».

Bientôt des prix Nobel liés à 
l’IA?

Pourtant, les travaux 
révolutionnaires réalisés par 
Alphafold ont conduit des 
experts à placer ses concepteurs 
parmi les candidats potentiels 
pour un prix Nobel. Le directeur 
de Google DeepMind, John M. 
Jumper, ainsi que le P.-D.G. et 
cofondateur Demis Hassabis 
ont déjà reçu le prestigieux prix 
Lasker en 2023. Ils figurent 
dans les tablettes du cabinet 
d’analyse Clarivate, qui anticipe 
les lauréats potentiels des Nobel 
scientifiques sur la base de 
citations dans les articles de 
recherche.
David Pendlebury, directeur du 
cabinet, admet que si l’article 
de Jumper et Hassabis publié en 
2021 a été cité des milliers de 
fois, il serait inhabituel pour le 
jury Nobel de récompenser un 
travail aussi rapidement après sa 
publication.
Les Nobel récompensent 
habituellement des découvertes 
remontant à plusieurs dizaines 
d›années. Mais il pense que 
la recherche assistée par l›IA 
figurera prochainement en 
bonne place dans les travaux 
récompensés par les Nobel. « Je 
suis sûr que dans la prochaine 
décennie, il y aura des prix 
Nobel qui seront d’une manière 
ou d›une autre assistés par 
l›informatique, et l’informatique 
de nos jours est de plus en plus 
l’IA », déclare M. Pendlebury à 
l’AFP.

Votre prochain dentiste sera-
t-il un robot ? Ce n’est en 
tout cas plus de l’ordre de la 
pure science-fiction. La firme 
américaine Perceptive vient de 
présenter un chirurgien-dentiste 
robotique, et a annoncé avoir 
terminé la première intervention 
dentaire entièrement automatisée 
sur un humain.
L’examen commence par la 
création d’une image en 3D de 
la bouche grâce à la tomographie 
en cohérence optique. Cette 
technique fait appel à un petit 

appareil qui tient dans la main, et 
utilise la lumière plutôt que des 
rayons X pour voir les gencives, 
les dents, et l’intérieur des dents, 
y compris les nerfs. Elle est 
capable de détecter 90 % des 
caries, et utilise des algorithmes 
d’intelligence artificielle pour 
analyser les données et planifier 
l’intervention « de manière 
efficace et avec une grande 
précision ».

Des interventions beaucoup 
plus rapides

Une fois que le dentiste en 

a discuté avec le patient et 
confirmé ce qui doit être fait, 
le robot prend le relais. Et il 
est rapide. Selon Perceptive, 
préparer une dent pour une 
couronne prend normalement 
deux heures, réparties en deux 
visites. Le robot n›a besoin que 
de 15 minutes, soit un temps 
divisé par huit. Et il peut même 
compenser les mouvements des 
patients.  
Perceptive indique que son 
robot est plus précis et évite les 
erreurs humaines, offrant un 

meilleur confort pour le patient. 
Un tel robot pourrait un jour 
aider à compenser la pénurie 
croissante de dentistes, ainsi 
que les déserts médicaux, en 
réduisant le temps nécessaire 
par patient et en permettant 
l›ouverture de cabinets où un 
dentiste humain n›a qu›une 
téléprésence. Toutefois, nous n›y 
sommes pas encore. Le robot 
devra encore largement faire ses 
preuves avant une quelconque 
autorisation pour l’utilisation 
dans les cabinets dentaires.
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Vous avez un bouton un 
peu dur et rempli de 
liquide blanc ? Cela 

pourrait bien être un kyste 
sébacé. Ce dernier est lié à une 
accumulation de sébum sous la 
peau. Comment le prévenir ? 
Comment le faire disparaître ? Ce 
qu’il faut savoir.
Le kyste sébacé est fréquent sur 
les peaux grasses ! Il est lié à une 
obstruction des glandes sébacées 
qui produisent le sébum. 
Ce bouton sans gravité peut 
générer des complexes d’ordre 
esthétique, surtout lorsqu’il 
est localisé sur le visage. Mais 
pas touche ! Vous ne devez pas 
percer un kyste sébacé.

Définition : qu’est-ce qu’un 
kyste sébacé ?

Le kyste sébacé ressemble à 
un bouton ferme rempli d’une 
matière blanchâtre visible en 
transparence. Il se forme au 
niveau de la glande sébacée. La 
formation du kyste est causée 
par une obstruction desglandes 
sébacées qui produisent le 
sébum. Cela entraîne un excès 
de sébum sous la peau
Les peaux grasses/séborrhéiques 
(et notamment les peaux 
acnéiques) sont les plus à risque 
de kystes sébacés. L’épilation au 
rasoir ou à la cire est aussi un 

facteur favorisant.
Le kyste sébacé apparaît le plus 
souvent sur des zones à forte 
production de sébum comme :
le cuir chevelu,
le visage (notamment au niveau 
de la zone t),
la nuque,
les épaules,
le haut du dos,
la poitrine,
ou encore le pubis.
Le kyste sébacé est un 
sébocystome. Il s›agit d›une 
tumeur sébacée bénigne en forme 
d’un kyste jaunâtre ou blanchâtre 
à contenu liquidien huileux 
ou encore compact caséeux 
(pâteux). Le contenu correspond 
à du sébum, ce qui explique que 
c’est les régions séborrhées du 
corps qui sont concernés par 
ces petits « boutons ». Il affecte 
davantage les jeunes garçons 
(10 à 20 ans). Docteure Hanane 
Chahoub, dermatologue.
Le kyste sébacé peut-il partir 
tout seul ? Est-ce dangereux 

de le percer ?
Habituellement, le kyste sébacé 
n’est pas douloureux et disparaît 
naturellement quelques jours 
après son apparition. Il est juste 
inesthétique.
Il est conseillé de ne pas 
manipuler ou de tenter de 

percer le kyste pour éviter 
sa surinfection, qui est une 
complication de ce dernier, et 
également en raison des autres 
diagnostics possibles. Il ne s’agit 
pas toujours d’un kyste sébacé. 
Docteure Hanane Chahoub 
dermatologue.
Est-ce que le kyste sébacé est 

cancéreux ?
Un kyste sébacé n’est pas 
un cancer et ne le deviendra 
jamais. Le kyste sébacé est 
une tumeur bénigne constituée 
majoritairement de sébum. 
C’est la tumeur bénigne la plus 
fréquente.

Symptômes : comment 
reconnaître un kyste sébacé ?

Le kyste sébacé correspond à un 

bouton (qui peut aller jusqu’à 5 
cm de diamètre). Il est indolore 
et de consistance ferme (la peau 
peut tirer). Il est rempli d’une 
substance blanche à jaunâtre.
Lorsque le kyste est infecté, 
il devient chaud, rouge et 
douloureux. Du pus peut en 
sortir par pression ou en cas de 
frottement (kyste purulent).
Généralement, le kyste sébacé 
disparaît spontanément 
en quelques jours. En cas 
d’infection, des soins spécifiques 
peuvent être nécessaires. Le 
diagnostic du kyste sébacé peut 
être confirmé par un simple 
examen clinique : «le kyste 
sébacé est reconnu cliniquement 
par le médecin dermatologue, 

si il y’a un doute. Le recours au 
dermoscope permet d’éliminer 
un des signes d’un éventuel autre 
diagnostic», d’après la docteure 
Hanane Chahoub, dermatologue. 
Causes : pourquoi j’ai des kystes 
sébacés ?
Le kyste sébacé est la 
conséquence d’une obstruction 
de la glande sébacée qui 
engendre une accumulation de 
sébum sous la peau.
La glande sébacée est située 
sous la surface de l’épiderme à 
la base des poils et elle sécrète 
un liquide gras qu’on appelle le 
sébum. Le sébum a pour rôle de 
lubrifier et de protéger la peau. 
Certains facteurs expliquent ce 
phénomène.

Les facteurs de risque du 
kyste sébacé

Le fait d’avoir la peau grasse. 
Ainsi les personnes qui 
présentent des maladies comme 
l’acné ou la dermite séborrhéique 
sont touchées par le kyste sébacé;
L’épilation au rasoir ou à la cire ;
L’exposition solaire ;
Un coup, une blessure ou une 
brûlure.

Utilisée pour apaiser 
naturellement le stress, l’anxiété, 
les douleurs articulaires ou 
encore les troubles digestifs… 
l’huile essentielle de marjolaine 
regorge de bienfaits pour la 
santé ! Découvrez tout ce que 
vous devez savoir sur l’huile 
essentielle de marjolaine avec 
Shana Sarfati, naturopathe et 
diététicienne.
L’huile essentielle de marjolaine 
est un remède naturel efficace 
contre stress, douleurs et 
troubles digestifs. Comment s’en 
servir et dans quels cas l’utiliser? 
Une experte répond à toutes vos 
questions.

Qu’est-ce que l’huile 
essentielle (HE) de marjolaine 

?
La marjolaine (ou origanum 
majorana en latin) est une 
plante herbacée vivace, proche 
de l’origan. Elle mesure de 20 
à 50 centimètres de hauteur. 
Ses tiges pointues et velues 
supportent des fleurs ovales 
blanches ou roses. La marjolaine 

est originaire d’Égypte mais se 
cultive également dans le bassin 
méditerranéen. Elle fait partie de 
la famille des lamiacées.
Les fleurs de la marjolaine 
sont d’abord séchées, puis 
distillées pour obtenir son huile 
essentielle. Son odeur mêle les 
épices, le camphre et le sucre. 
Elle est pâle, légèrement ambrée.

Quelle est la composition de 
l’HE de marjolaine ?

Les principaux composés de 
l’huile essentielle de marjolaine 
sont :
Les terpinènes ;
Le thujanol ;
La sabinène.

Quels sont les bienfaits 
de l’huile essentielle de 

marjolaine ?
L’huile essentielle (HE) 
de marjolaine possède des 
propriétés antibactériennes, 
anaphrodisiaques (calme 
la libido), désinfectantes, 
stimulantes, relaxante, sédatives, 
antifatigue et antimycosique.
Shana Sarfati, diététicienne et 

naturopathe, détaille tous ses 
bienfaits.
Elle possède un effet calmant et 
relaxant
« L’huile essentielle de 
marjolaine est particulièrement 
appréciée pour ses propriétés 
apaisantes. Elle est souvent 
utilisée pour réduire le stress, 
l’anxiété, et favoriser un sommeil 
réparateur. Son effet relaxant 
sur le système nerveux en fait 
un allié contre l’insomnie», dit 
Shana Sarfati.
Elle possède une action 

antispasmodique
« Cette huile est efficace 
pour soulager les spasmes 
musculaires et les crampes. Elle 
peut être utilisée en massage 
pour détendre les muscles tendus 
et réduire les douleurs associées 
aux contractions musculaires », 
poursuit la naturopathe.
Elle possède des propriétés 
analgésiques
« L’huile essentielle de 
marjolaine est également utilisée 
pour soulager les douleurs 
articulaires et musculaires, 

notamment celles liées aux 
rhumatismes et à l’arthrite ».
Elle est un soutien digestif
« Elle possède des propriétés 
carminatives et antispasmodiques 
qui peuvent aider à soulager les 
troubles digestifs comme les 
ballonnements, les coliques et 
les indigestions ».
Elle aide à lutter contre 
l’hypertension
Enfin, « grâce à ses effets 
calmants, l’huile de marjolaine 
peut aider à abaisser la pression 
artérielle chez les personnes 
hypertendues », dit Shana 
Sarfati.
Mais ce n’est pas tout, l’HE de 
marjolaine :
Apaise les rhumatismes et les 
lumbagos ;
Est utilisée pour lutter contre 
les troubles du sommeil, les 
migraines et les douleurs liées 
aux règles (spasmes utérins) ;
Elle agit contre le rhume et les 
troubles bronchiques. Elle calme 
la toux et la sinusite.

Kyste sébacé
causes, symptômes, faut-il le percer ?

Quels sont les bienfaits de l’huile essentielle
 de marjolaine ?
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Dans un monde où les 
rôles traditionnels sont 
constamment redéfinis, 

une tendance émergente mérite 
une attention particulière : celle 
des mères au foyer qui choisissent 
d’inscrire leurs enfants à la crèche. 
Cette apparente contradiction 
révèle une réalité complexe et 
nuancée, où les mères cherchent 
à concilier les exigences de la 
vie moderne avec les valeurs 
familiales traditionnelles.

Une évolution des rôles 
familiaux

La figure de la mère au foyer 
a longtemps été associée à une 
présence constante auprès des 
enfants, souvent au détriment de 
toute autre activité. Cependant, 
les évolutions sociétales et 
économiques ont transformé 
cette perception. Aujourd’hui, de 

nombreuses mères au foyer voient 
dans la crèche une opportunité 
de structurer leur journée et de 
bénéficier de moments de répit, 
tout en offrant à leurs enfants 
un environnement stimulant et 
socialisant.

Les avantages de la crèche 
pour les enfants

Les crèches offrent un cadre 
éducatif et social qui peut être 
bénéfique pour le développement 
des enfants. Les interactions 
avec d’autres enfants et les 
activités structurées favorisent 
l’apprentissage des compétences 
sociales et cognitives. De plus, 
les professionnels de la petite 
enfance sont formés pour 
répondre aux besoins spécifiques 
des jeunes enfants, ce qui peut 
être un atout supplémentaire pour 
leur développement.

Un équilibre personnel et 

familial
Pour les mères au foyer, la crèche 
peut également représenter une 
bouffée d’air frais. Elle permet 
de disposer de temps pour soi, 
de se consacrer à des activités 
personnelles ou professionnelles, 
et de réduire le stress lié à la 
gestion quotidienne des enfants. 
Cette pause peut être essentielle 
pour maintenir un équilibre 
émotionnel et physique, et pour 
renforcer la qualité des moments 
passés en famille.

Les défis et les critiques
Cette tendance n’est pas sans 
susciter des critiques. Certains 
voient dans cette démarche 
une remise en question des 
valeurs traditionnelles de la 
maternité. D’autres soulèvent des 
préoccupations économiques, car 
les coûts de la crèche peuvent être 
élevés. Cependant, ces critiques 

doivent être nuancées par la 
reconnaissance des bénéfices 
potentiels pour les enfants et les 
mères.
La décision des mères au foyer 
d’inscrire leurs enfants à la 
crèche est une illustration de la 
complexité des rôles familiaux 
modernes. Elle témoigne d’une 

volonté de concilier les exigences 
de la vie contemporaine avec les 
valeurs familiales traditionnelles. 
En fin de compte, cette harmonie 
inattendue peut offrir des 
avantages significatifs pour le 
développement des enfants et le 
bien-être des mères.

Le contact corporel est essentiel 
pour votre nourrisson. Aussi, 
n’hésitez pas à lui faire des 
petites séances de massage que 
vous pratiquerez chez vous. Cela 
lui procurera détente et bien-être. 
Comment bien masser bébé ? 
Avec quelle huile de massage ? 
Nos conseils aux parents pour 
adopter tous les bons gestes.
Rien ne vous empêche de masser 
votre bébé dès qu’il est né. Il 
aimera sûrement vos gestes et 
votre douceur. Cependant, si 
vous voyez qu’il n’apprécie pas, 
cherche à se débattre, inutile de 
le forcer ! Ce moment doit être 
agréable pour vous, comme 
pour lui. Il n’est peut-être tout 
simplement pas prêt à cette 
expérience, vous essaierez un 
peu plus tard. Tout ce qu’il faut 
savoir sur les massages pour 
bébé.

Quels sont les bienfaits des 
massages pour votre bébé ?

« Le massage pour bébé est l’art 
d’utiliser le toucher nourrissant 
afin de communiquer avec son 
enfant, pour lui montrer qu’il 
est aimé, accueilli et respecté », 
écrit l’Association française de 
massage pour bébé (source 1).

Un moment d’échange pour 
créer du lien mais aussi 
apaiser et détendre bébé

« Le massage est un moment 
privilégié de communication 
avec bébé. Les parents sont 
entièrement disponibles et 
portent une attention de qualité 
aux signaux exprimés par bébé. 
Le massage stimule la production 
de l’hormone (ocytocine) qui est 
liée à l’attachement », indique le 

site 1 000 premiers jours.
Réaliser un massage à votre 
bébé vous permet ainsi d’entrer 
dans un moment d’échange, le 
contact physique crée un lien 
d’attachement, une relation 
privilégiée avec lui. Cette 
technique peut être une solution 
pour apaiser, et détendre votre 
enfant si vous le sentez trop agité. 
Il se sentira alors sécurisé, prêt à 
s’endormir (c’est en effet idéal 
pour les enfants qui ont quelques 
difficultés à s’assoupir). Vous-
même pouvez tirer un sentiment 
de bien-être (diminution des 
hormones liées au stress) en 
massant votre bébé.
Les massages font aussi partie 
de l’éveil corporel de votre 
enfant : ils favorisent ses facultés 
motrices, votre bébé prend 
conscience de sa constitution en 
douceur grâce au toucher.
Favoriser le sommeil, soulager 

la constipation, les gaz, les 
coliques…

Plus globalement, le massage 
contribue au développement 
de bébé. Il favorise le sommeil 
de qualité, l’aide à s’endormir 
et soulagerait les maux de 
ventre liés à la digestion. Il 
peut notamment le soulager 
lorsqu’il a des coliques, des gaz, 
de la constipation, des maux de 
ventre… Le massage stimule 
aussi sa circulation sanguine 
et son système immunitaire, 
favorise son transit intestinal.
Quand commencer à faire un 
massage à votre bébé ?
Les bébés sont très réceptifs aux 
massages durant leurs premiers 

mois de leur vie. Ils connaissent 
une période très fusionnelle avec 
leurs parents : ils ont besoin 
d’être contenus, touchés.
Privilégiez un moment où 
votre bambin est bien éveillé 
et réceptif : profitez de la sortie 
du bain lorsqu’il est allongé sur 
la table à langer pour démarrer 
une petite séance, ou encore au 
réveil de la sieste, en rituel avant 
le coucher… Mais jamais après 
avoir mangé ! Si bébé a le ventre 
plein, ce sera désagréable pour 
lui ;
Et surtout, choisissez un moment 
où vous avez le temps, où vous 
vous sentez détendue ! Bébé 
sentira dans vos gestes si vous 
êtes stressé… ;
Essayez de créer une petite 
ambiance sereine. La température 
de la pièce doit être correcte : 24-
25 °C, afin que votre bébé n’ait 
pas froid comme il sera tout 
nu. L’endroit doit être calme et 
propice à la détente. Vous pouvez 
lui mettre une petite berceuse ou 
une musique très douce ;
Sachez enfin que le massage d’un 
tout-petit n’excédera pas cinq 
minutes. Si vous êtes pressée, 
reportez la séance à un autre jour 
ou bien concentrez-vous sur une 
seule partie de son corps : les 
jambes, les mains, les pieds… ;
On masse doucement mais 
fermement (pour ne pas 
chatouiller) chaque partie du 
corps. On observe et on essaie 
de comprendre les réactions de 
bébé. Est-ce qu’il aime qu’on lui 
masse les pieds ? Le dos ? Quels 
mimiques ou gestes permettent 
de répondre à cette question ?

Comment bien masser votre bébé ?

Mère au foyer et adepte de la crèche



La pièce «Avant théâtre», de 
Abdellatif Benahmed, présentée 
vendredi soir au deuxième jour 
du 13e Festival international 
du théâtre de Bejaia (FITB), 
a été accueillie avec émotion 
par le public transporté par le 
mouvement expressif des acteurs 
et leur performance scénique.

Puisée d’un texte du défunt 
dramaturge Ould Abderrahmane 
Kaki, l’œuvre se décline en trois 
actes, intitulés respectivement, 
«le filet», «le voyage» et «la 
cabane», cristallisant des 
ambivalences furieuses et des 
sentiments diffus qui agitent 
l’individu dans ses quêtes et 
choix entre le bien et le mal, 
son attachement à l’amour et à 
la beauté, et ses engagements 
velléitaires ou forts, dans chacun 
de ses combats.

Ecrite dans le contexte de la guerre 
de l’indépendance nationale en 
1954, la pièce rend compte des 

souffrances et des affres subies 
par le peuple algérien alors, et 
que Kaki, a exploité et magnifié 
à travers un genre théâtral qui fait 
de l’esthétique du jeu l’essentiel 
de l’expression.

Tout au long de la présentation, 
la pièce a agréablement surpris 
le public d’autant qu’elle a été 
livrée dans un style qui emprunte 
beaucoup au théâtre de l’absurde, 
notamment dans l’absence d’une 
histoire.

L’œuvre qui a regroupé 20 
comédiens sur scène, a été jouée 
dans la version «in» du Festival, 
consacrée fondamentalement 
aux troupes estrangères. Sa 
programmation dans ce registre 
est une représentation de 
l’Algérie dans ce groupe.

Sara Boueche

La 7ème édition du Festival 
du film d’El Gouna, qui se 
tiendra du 24 octobre au 

1er novembre 2024, accueillera 
un événement d’une importance 
culturelle majeure : la remise 
des Prix des Critiques Arabes 
pour les Films Européens. Cette 
initiative conjointe du Centre du 
Cinéma Arabe et de la Promotion 
du Cinéma Européen s’affirme 
comme un véritable pont entre 
les cinématographies européenne 
et arabe, favorisant le dialogue 
interculturel à travers le septième 
art.

Origines et objectifs

Lancés en 2019 par la Promotion 
du Cinéma Européen et le Centre 
du Cinéma Arabe, les Prix des 
Critiques Arabes pour les Films 
Européens poursuivent des 
objectifs ambitieux. Ils visent 
à renforcer la diversité des 
films dans la région arabe et à 
susciter l’intérêt des sociétés de 
distribution et de l’industrie pour 
des œuvres cinématographiques 
européennes de qualité. Cette 
initiative met également en 
lumière le rôle essentiel des 
critiques arabes dans la promotion 
de nouvelles perspectives et le 
rapprochement entre différentes 
cultures.

Une sélection prestigieuse

Cette année, 22 films européens 
ont été sélectionnés pour 
concourir à ce prix prestigieux. 
Ces œuvres, choisies avec soin 
par les membres de la Promotion 
du Cinéma Européen et les 
instituts nationaux de promotion 
des films à travers l’Europe, ont 
toutes été présentées ou projetées 
dans les plus grands festivals 
internationaux, remportant de 
nombreuses distinctions.

Un jury d’experts

La particularité de ce prix réside 
dans son jury exceptionnel, 
composé de 89 critiques arabes 
de renom issus de 15 pays 
différents. Ces experts du 
cinéma auront la lourde tâche 
de déterminer leurs trois films 
favoris avant de dévoiler le grand 
gagnant lors de la cérémonie de 
clôture du Festival d’El Gouna.

Des films en compétition

Parmi les œuvres en lice, 
plusieurs se distinguent déjà par 
leur parcours impressionnant :

- «Les Graines du Figuier Sacré» 
du réalisateur Mohammad 
Rasoulof, une coproduction 
allemande, a fait sa première 
mondiale au Festival de 
Cannes en mai 2024. Le film 
y a remporté quatre prix, dont 

le Prix spécial du jury et le 
Prix FIPRESCI. Il représente 
également l’Allemagne dans la 
course aux Oscars 2025 pour le 
meilleur film international.

-«La Jeune Fille à l’Aiguille» de 
Magnus Vin Horn (Danemark), 
un documentaire présenté 
à Cannes qui explore la 
représentation médiatique du 
conflit israélo-palestinien.

-«Loveable» de la réalisatrice 
norvégienne Lilia Ingolfsdottir, 
qui a triomphé au Festival de 
Karlovy Vary.

- «Three Days of a Fish» de Peter 
Hoogendoorn, dont l’acteur 
principal a remporté le prix du 

meilleur acteur.

D’autres films comme «The 
Village Next to Paradise» et 
«Reinas» viennent enrichir cette 
sélection éclectique, promettant 
un panorama fascinant du cinéma 
européen contemporain.

Un événement culturel majeur

Les Prix des Critiques Arabes 
pour les Films Européens 
s’imposent comme un 
événement incontournable dans 
le paysage cinématographique 
international. En mettant en 
lumière des œuvres européennes 
auprès d’un public et de 
critiques arabes, cette initiative 
contribue à renforcer les liens 

culturels entre ces deux régions 
du monde, tout en célébrant la 
diversité et la richesse du cinéma 
contemporain.

Le Festival du film d’El Gouna, 
en accueillant cet événement, 
confirme son statut de plateforme 
d’échange et de découverte, où 
le cinéma devient un vecteur 
de compréhension mutuelle 
et de dialogue interculturel. À 
travers ces prix, les critiques 
arabes jouent un rôle crucial 
dans la promotion de nouvelles 
perspectives cinématographiques 
et dans le rapprochement des 
cultures, faisant du cinéma un 
véritable langage universel.

Bejaia 
«Avant théâtre» de Abdellatif Benahmed accueillie

 avec émotion au 13e FITB

Les Prix des Critiques Arabes célèbrent l’excellence 
européenne à El Gouna
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La réserve d’Ibex est devenue 
la première zone protégée du 
pays à être ajoutée à la Liste 
verte de l’Union internationale 
pour la conservation de la nature 
(UICN).
Cette reconnaissance place la 
réserve d’Ibex parmi les 77 zones 
protégées dans le monde qui 
répondent aux critères stricts de 
l’Union pour une gestion et une 
conservation efficaces, a rapporté 
mercredi l’agence de presse 
saoudienne. 
Le National Center for Wildlife, 
qui supervise la réserve, a 
souligné l’importance de cette 
reconnaissance, car seul un petit 
nombre de zones protégées sur 
plus de 300 000 dans le monde 
ont obtenu une place sur la liste 
verte.
Le programme de la liste 
verte reconnaît les zones 

exceptionnelles pour leur gestion 
efficace et équitable en matière 
de conservation de la nature, 
offrant des avantages aux parties 
prenantes.
Pour la réserve d’Ibex, cette 
inscription marque une 
reconnaissance mondiale de sa 
gestion exemplaire et de son 
engagement en faveur de la 
préservation des écosystèmes et 
de la biodiversité, évaluée par 
des experts indépendants.
Le statut de liste verte souligne sa 
contribution au développement 
durable et sa capacité à fournir 
des services précieux aux 
communautés locales.
L’inscription sur la liste reflète les 
résultats obtenus par la réserve au 
regard de critères clés, notamment 
la gouvernance, la gestion, la 
conception et la planification, 
ainsi que sa compréhension des 

défis sociaux, économiques et 
environnementaux.
Mohammed Qurban, directeur 
général du National Center for 
Wildlife, a déclaré : « Cette 
inscription réaffirme notre 
engagement à préserver les 
écosystèmes et soutient notre 
objectif 30x30 de protéger 30 % 
des zones terrestres et marines du 
Royaume d’ici 2030. »
M. Qurban a ajouté que le centre 
avait pour objectif d’inscrire 
toutes les réserves nationales sur 
la Liste verte dans le cadre de la 
Vision 2030 de l’Arabie saoudite, 
en s’alignant sur les normes 
mondiales de conservation et en 
promouvant l’utilisation durable 
des ressources.
Créée en 1988 dans la région 
de Riyad à la demande des 
communautés locales, la réserve 
de bouquetins s’étend sur 1 840 

km² dans la chaîne de montagnes 
Tuwaiq. Elle offre des paysages 
diversifiés, une flore et une faune 
riches.
Elle abrite une population saine 

de bouquetins de montagne, ainsi 

que des gazelles, des antilopes, 

des hyrax et diverses espèces 

d’oiseaux et de reptiles.

Un jeu vidéo ambitieux, une 
nouvelle série d’animation... 
alors que «Dragon Ball» souffle 
ses 40 bougies en novembre, 
l’univers imaginé par le japonais 
Akira Toriyama ne s’est jamais 
aussi bien porté, malgré la 
récente disparition de son auteur 
et des interrogations sur son 
avenir.
Très attendu par les fans, 
«Dragon Ball: Sparking! 
ZERO» sort vendredi et promet 
des affrontements nerveux et 

pyrotechniques entre les 182 
personnages du jeu - un record 
-, tous issus du manga mais 
également des nombreux films 
et séries de la franchise.
«C’est un lancement très 
important pour nous et on espère 
qu’il marchera», explique à 
l’AFP Maurice Fontaine, chef de 
produit en France pour Bandai 
Namco, l’éditeur du jeu.
Il sera disponible sur PC, 
Playstation 5 et Xbox Series 
X/S.

«Dragon Ball» - série qui narre 
les aventures de Son Goku, 
jeune prodige des arts martiaux 
qui protège la Terre d’ennemis 
maléfiques - compte plus d’une 
centaine de jeux vidéo depuis 
1986, vendus à plusieurs dizaines 
de millions d’exemplaires dans 
le monde.
Pour Tadashi Sudo, journaliste 
et spécialiste des dessins animés, 
«la structure de l’œuvre, avec de 
très nombreux combats, et le fait 
que les personnages grandissent 

et évoluent» en font le terreau 
parfait pour des adaptations 
vidéoludiques.
«Mon premier contact avec 
la série a été les jeux vidéo», 
confirme à l’AFP Tsutomu 
Tanaka, étudiant japonais de 19 
ans, qui souligne «la simplicité 
de l’histoire» et «le caractère des 
personnages, facile à cerner».
Avec «Dragon Ball: Sparking! 
ZERO», Bandai Namco a voulu 
renouer avec les jeux de combats 
en 3D, dans la lignée des jeux 

«Budokai Tenkaichi» sortis dans 
les années 2000 sur Playstation 
2, qui figurent parmi les plus 
populaires de la série.
- Immense popularité -
Ce choix semble lui sourire 
puisque le jeu été bien reçu par 
la presse spécialisée, affichant 
mardi une note de 83 sur 100 
sur le site d’agrégation d’avis 
Metacritic, sur la base de 48 
critiques.

La maison d’édition 
Gallimard, qui publie un 
roman de Kamel Daoud 

dont le contenu est illégal en 
Algérie, a été priée de ne pas 
venir au Salon du livre d’Alger 
en novembre, a-t-elle indiqué 
jeudi à l’AFP.
«Il nous a été interdit de venir, 
sans qu’on nous ait donné de 
raison», a précisé une porte-
parole de la maison d’édition.
Jeudi après-midi, aucune 
confirmation ni commentaire n’a 
été obtenu du côté d’Alger.
La 27e édition du Salon du 
livre d’Alger, au Palais des 
expositions des Pins maritimes, 
est programmée du 6 au 16 
novembre.
Le roman-phare de Gallimard 
lors de cette rentrée littéraire est 
«Houris», du Franco-Algérien 

Kamel Daoud, fiction qui revient 
sur la guerre civile en Algérie, 
entre 1992 et 2002, également 

appelée «décennie noire».
Or comme l’écrit l’auteur dans 
son roman, la loi algérienne 

interdit toute évocation dans un 
livre des événements sanglants 
de cette époque, ce qui empêche 
que «Houris» y soit publié ou 
même importé.
Au site internet Actualitté, qui 
avait révélé l’affaire, le PDG 
Antoine Gallimard a précisé 
que les autres maisons d’édition 
de son groupe, Madrigall, ne 
se rendraient pas non plus à ce 
salon, par solidarité.
Quant aux raisons de cette 
interdiction, «il est permis de 
tout imaginer, attendu que leur 
courrier (celui des organisateurs) 
ne donne pas de précisions», a 
commenté M. Gallimard.
Kamel Daoud avait déploré 
l’interdiction de son 
livre en Algérie devant le 
public du festival littéraire 
Correspondances de Manosque 

fin septembre. Mais, relevait-
il, «mon livre est lu en Algérie 
parce qu’il est piraté. Il n’est pas 
édité, malheureusement. Mais il 
est critiqué, il est commenté. Et, 
c’est un travers de notre époque, 
il l’est même par des gens qui ne 
l’ont pas lu».
L’organisation professionnelle 
des éditeurs français a exprimé 
sa solidarité avec Gallimard dans 
un communiqué publié jeudi.
«Le Syndicat national de 
l’édition et ses membres 
regrettent vivement cette 
exclusion. La circulation des 
livres et de leurs auteurs est une 
préoccupation constante entre la 
France et l’Algérie», lit-on dans 
ce communiqué.

«Ibex» devient la première réserve protégée inscrite 
sur la Liste de l’UICN

Pour ses 40 ans, «Dragon Ball» s’offre un jeu vidéo 
et une nouvelle série

Gallimard, éditeur de Kamel Daoud, interdit au Salon 
du livre d’Alger
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La superbe interprétation 
de « L’Hymne à l’amour 
» par Céline Dion à la 

tour Eiffel lors de la cérémonie 
d’ouverture des JO est sérieuse-
ment remise en cause

Un « Dion » du ciel, vraiment? 
Les fans de Céline - et il y en 
a quelques-uns à 20 Minutes, 
ont de quoi être surpris face à 
l’enquête de nos confrères de 
Libération. Selon le quotidien, 
la chanteuse n’aurait pas pleine-
ment interprété en live L’Hymne 
à l’amour d’Édith Piaf - qui est 
sorti jeudi sur les plateformes 
de streaming - lors de sa presta-
tion mémorable à la tour Eiffel. 
Explications.

« Sans l’ombre d’un doute »

Les équipes de Libération ont 
soumis l’enregistrement de la 
prestation olympique de Céline 

Dion à différents experts. Se-
lon eux, la chanson L’Hymne à 
l’amour a bien été retravaillée 
en postproduction, trahissant un 

playback « sans l’ombre d’un 
doute ».

Un décryptage et une version 

qui vont à l’encontre des affir-
mations des organisateurs de 
la cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques de Paris 2024. 
Thomas Jolly, le patron de la 
cérémonie d’ouverture, et Vic-
tor Le Masne, le directeur musi-
cal, avaient assuré que la pop 
star canadienne avait chanté en 
direct à la tour Eiffel. Sollicités 
par Libération, les organisateurs 
n’ont pas souhaité s’exprimer 
sur le sujet.

Une performance hors norme

La performance de la chanteuse 
aux 250 millions d’albums ven-
dus avait été l’un des temps forts 
de la cérémonie d’ouverture des 
JO de Paris, notamment, car il 
s’agissait de sa première pres-
tation depuis qu’elle a annoncé 
être atteinte du syndrome de la 
personne raide.

Cette pathologie neurologique 
rare, sans remède connu, l’a 
contrainte à abandonner tour-
nées et concerts-résidence ces 
dernières années. La Québécoise 
de 56 ans peut vivre normale-
ment entre les manifestations 
de la maladie mais ne pouvait 
jusque-là plus envisager de tour-
nées mondiales ni ses concerts 
en résidence à Las Vegas.

Outre L’Hymne à l’amour de 
Céline Dion, d’autres mor-
ceaux des Jeux olympiques sont 
déjà sortis sur les plateformes 
notamment le morceau Parade 
composé par Victor Le Masne 
ou encore Nightcall du trio Ka-
vinsky, Angèle et Phoenix, ainsi 
que Mea Culpa (Ah ! Ça ira !) 
de Gojira, avec Marina Viotti. 
Car malgré tout, la musique est 
bonne.

La Coupe du Monde de la FIFA 
Arabie Saoudite 2034 a conclu 
un partenariat avec Saudi Re-
search and Media Group’s 
Manga Arabia pour publier une 
édition spéciale d’un manga inti-
tulé « Road to 2034 » qui vise à 
capter l’imagination des jeunes 
fans de football et des amateurs 
de manga du monde entier.

Ce manga s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par la Fédé-
ration saoudienne de football 
pour susciter l’enthousiasme 
au moment où le Royaume se 
prépare à accueillir la première 
Coupe du monde de la FIFA réu-
nissant 48 équipes dans un seul 
pays. Disponible en japonais, en 
anglais et en arabe, il sera publié 
à la fois en version imprimée et 
en version numérique. 

Ce partenariat souligne l’ambi-
tion de l’Arabie saoudite de cé-
lébrer sa culture et son héritage 

dans le cadre de sa candidature à 
la Coupe du monde de la FIFA. 
Il offre ainsi l’opportunité d’en-
trer en contact avec les jeunes du 
monde entier.

Il souligne également la volonté 
d’inspirer la prochaine généra-
tion de jeunes footballeurs en 
leur transmettant la passion par 
le biais de la narration.

L’annonce tombe le même jour 
que le match de qualification 
pour la Coupe du monde 2026 
entre l’Arabie saoudite et le 
Japon, qui se déroule au King 
Abdullah Sports City Stadium. 

« Notre candidature unit notre 
nation autour d’une passion 
pour le beau jeu et s’appuie sur 
les rêves et les ambitions de plus 
de 32 millions de personnes », 
a déclaré Hammad Albalawi, 
responsable de la Coupe du 
monde de la FIFA en Arabie 

saoudite. « À travers ce manga, 
nous montrons que notre rêve 
d’accueillir la Coupe du Monde 
de la FIFA dans dix ans est une 
source d’inspiration pour les 
générations futures.

Nous voulons nous assurer que 
nous laisserons un héritage 
durable. Ce partenariat témoigne 
de notre volonté de faire 
participer les jeunes - dont 63 % 
ont moins de 30 ans - de manière 
à répondre à leurs intérêts, tout 
en mettant en valeur et en 
utilisant le riche patrimoine 
culturel de l’Arabie saoudite sur 
la scène internationale », a-t-il 
ajouté.

Rashid Al-Rashed, PDG de 
SRMG, a également souligné 
l’importance de ce partenariat, 
affirmant qu’il avait un impact 
sur les générations futures, qu’il 
renforçait les talents locaux et 
qu’il encourageait le partage 

d’histoires.  

Essam Bukhary, directeur 
général et rédacteur en chef de 
Manga Arabia, a déclaré que ce 
partenariat mettait en évidence 
la position du Royaume dans 

le domaine du sport au niveau 
mondial, grâce à l›aide de jeunes 
talents saoudiens. Il a ajouté que 
l›industrie du manga jouait un 
rôle important dans la société en 
inspirant les générations futures.

Au Royaume-Uni, «Joan» est 
déjà considérée comme l’une 
des meilleures séries de l’au-
tomne 2024, les premières cri-
tiques louant son cadre fidèle-
ment recréé des années 80, sa 
bande-son exceptionnelle et 
le fait qu’elle soit «basée sur 
une personne réelle», ce qui 
plaît tant au public. Et, grâce à 
l’interprétation de Sophie Tur-
ner, «Joan» pourrait bien avoir 
les ingrédients nécessaires pour 
séduire les spectateurs du monde 
entier. Car si certains décors, 

termes et styles semblent très 
centrés sur le Royaume-Uni, 
Turner (de retour sur les écrans 
pour la première fois depuis 
2022) est captivante ici, livrant 
une performance dans le rôle de 
la femme au foyer devenue vo-
leuse de bijoux puis patronne de 
criminels, Joan Hannington, qui 
est chargée à parts égales de cran 
et de glamour.

Forcée de quitter son partenaire 
violent lorsqu’il tombe sous la 
coupe de gangsters locaux, Joan 
n’arrive pas à s’en sortir, assaillie 

de toutes parts par des hommes 
qui l’objectivent ou la sous-
estiment, ou les deux à la fois. 
Elle accepte un emploi dans une 
bijouterie où elle travaille pour 
le gentil patron Bernard, avant 
d’apprendre que ce dernier, 
comme la plupart des hommes 
dans «Joan», est lui aussi un sale 
type. Alors Joan, désespérée de 
gagner assez d’argent pour com-
mencer une nouvelle vie avec sa 
fille, empoche une poignée de 
diamants et s’enfuit. Elle ren-
contre Boisie, antiquaire local 

(et trafiquant d’objets volés), 
et tous deux osent rêver d’un 
monde où ils peuvent simple-
ment prendre ce qu’ils veulent.

La mère Joan est pleine d’in-
quiétude et d’anxiété, mais la 
voleuse de bijoux Joan est la 
personnification du glamour 
des années 80 - et Turner, qui 
se fait la championne des épau-
lettes et des vêtements de pou-
voir de l’époque, fait passer son 
personnage de victime timide à 
puissante patronne du crime en 
un rien de temps. Dans le rôle de 

Boisie, Frank Dillane est l’égal 
de sa co-star, l’alchimie entre 
les deux crépitant alors qu’ils 
commencent timidement à se 
faire confiance. S’il y a une cri-
tique à faire à «Joan», c’est que 
l’antihéros titulaire semble pas-
ser de manière inquiétante d’une 
confiance ardente à une dépen-
dance amoureuse et vice-versa, 
mais avec une paire d’acteurs 
aussi bons, c’est un point faible 
qui peut être facilement pardon-
né.

JO Paris 2024
 La prestation de Céline Dion à la tour Eiffel, un hymne

 au playback ?

L’Arabie saoudite s’apprête à publier un manga exclusif, 
«Road to 2034 », consacré à la Coupe du Monde de la FIFA

 ‘Joan’ donne à Sophie Turner l’occasion de briller



La librairie de la révolution 
Annaba s’apprête à 
vibrer au rythme des 

mots de l’un de ses plus illustres 
représentants. Yasmina Khadra, 
figure incontournable de la 
littérature contemporaine, sera 
de passage à Annaba le 21 
octobre prochain pour une séance 
de dédicace exceptionnelle. 
L’écrivain prolifique, dont la 
plume a conquis des lecteurs 
bien au-delà des frontières 

de l’Algérie, présentera son 
dernier opus, «Cœur d’amande», 
fraîchement sorti des presses de 
Casbah Éditions.
Cette rencontre, qui se tiendra à la 
librairie de la révolution, promet 
d’être bien plus qu’une simple 
séance de signatures. C’est une 
véritable invitation au voyage, 
une immersion dans l’univers 
riche et captivant de Khadra. 
«Cœur d’amande», décrit comme 
une ode à l’amour, à la solidarité 
et au courage, s’annonce déjà 

comme un nouveau joyau dans 
la couronne littéraire de l’auteur.
Pour les passionnés de littérature, 
les admirateurs de longue 
date ou les simples curieux, 
cet événement représente une 
occasion unique de franchir 
la frontière entre le lecteur et 
l’écrivain. C’est une promesse de 
dialogue, d’échange et de partage 
autour d’une œuvre qui, comme 
à l’accoutumée chez Khadra, 
ne manquera pas de remuer les 
cœurs et les esprits.

Le retour en Algérie de 
Hamza Bendelladj, l’un 
des hackers les plus 

connus au monde, a suscité 
un vif intérêt sur les réseaux 
sociaux. Après avoir purgé sa 
peine aux États-Unis, le jeune 
algérien a officialisé son retour 
en publiant une story sur son 
compte Instagram personnel, où 
on le voit à bord d’un avion avec 
le drapeau algérien. Cette photo 
a rapidement fait le tour des 
réseaux sociaux.
Considéré comme l’un des 10 
hackers les plus recherchés au 
monde par Interpol, Hamza 
Bendelladj avait été arrêté en 
Thaïlande en 2013. Il avait alors 
été accusé d’avoir piraté des 
systèmes bancaires américains 
et israéliens, détournant ainsi des 

millions de dollars. Une partie 
de cet argent aurait été reversée à 
la cause palestinienne, ce qui lui 
avait valu une grande popularité 
dans le monde arabe.
Né en 1988, Hamza Bendelladj 
était un étudiant en informatique 
à Alger lorsqu’il s’est lancé dans 
ses activités de hacking. Son génie 
et sa connaissance approfondie 
des systèmes informatiques lui 

ont permis de commettre des 
actes de piratage à grande échelle.
Selon le FBI, Hamza Bendelladj 
a piraté des centaines de milliers 
de numéros de cartes de crédit et 
de comptes bancaires, causant des 
pertes financières considérables 
à des institutions financières 
puissantes à travers le monde.
Hamza Bendelladj : Le cerveau 
derrière SpyEye, de retour en 

Algérie
Il a également été impliqué dans 
la création du logiciel malveillant 
« SpyEye », qui a infecté plus de 
50 millions d’ordinateurs, causant 
des pertes financières importantes 
à des institutions américaines et 
israéliennes.
Animé par un désir profond 
de faire du bien, il a décidé de 
réorienter ses milliards vers des 
projets humanitaires et politiques. 
Il a ainsi soutenu la résistance 
palestinienne et financé des 
initiatives dans le domaine de 
la santé et du développement en 
Afrique.
Condamné à 15 ans de prison 
par la justice américaine, Hamza 
Bendelladj a été libéré plus tôt 
que prévu et a choisi de retourner 
en Algérie. Son retour suscite 

de nombreuses interrogations 
sur son avenir et sur l’utilisation 
qu’il fera de ses compétences en 
informatique.
Célébré par certains comme un 
héros pour son soutien à la cause 
palestinienne, Hamza Bendelladj 
incarne une figure complexe 
à la frontière entre génie et 
transgression.
Loin d’être un simple criminel, 
Bendelladj est perçu par de 
nombreux Algériens comme un 
défenseur de justes causes, un 
héros moderne ayant choisi de 
mettre ses talents au service de 
ses convictions.
L’histoire de Hamza Bendelladj 
est loin d’être terminée. Son 
retour en Algérie marque un 
nouveau chapitre dans une vie 
déjà riche en rebondissements.

La Commission 
européenne a récemment 
présenté deux 

propositions visant à simplifier 
les déplacements pour les 
voyageurs entrant et sortant de 
l’espace Schengen, y compris 
ceux venant de pays hors de 
l’Union européenne.
Ces initiatives, annoncées dans 
un communiqué de presse, 
cherchent à instaurer un cadre 
commun pour l’utilisation des 
données de voyage numériques. 
Cela inclut la numérisation 
des passeports et des cartes 
d’identité, ce qui permettra 
d’accélérer les contrôles aux 
frontières et d’améliorer la 
sécurité des déplacements.

Le cadre proposé se base sur 
des versions numériques des 
informations déjà présentes 
sur les documents physiques, 
comme les puces électroniques 
intégrées aux passeports et aux 
cartes d’identité, à l’exception 
des empreintes digitales.
Les voyageurs, qu’ils soient 
européens ou non, verront 
leurs documents vérifiés lors 
des passages aux frontières 
extérieures de l’Union.
Ainsi, l’objectif est de renforcer 
la sécurité en rendant plus 
difficile l’utilisation de faux 
documents ou les tentatives 
de traverser illégalement les 
frontières de l’espace Schengen.
UE : Un futur pour les 

passeports numériques
Dans le cadre de ces propositions, 
la Commission européenne 
a également introduit l’idée 
d’une application de voyage 
numérique.
Ce nouvel outil permettra aux 
voyageurs de créer et stocker 

leurs documents de voyage 
sous un format numérique. 
Le processus serait simple 
: les utilisateurs pourraient 
télécharger une photo de leurs 
documents via l’application, 
qui vérifierait ensuite si ces 
documents correspondent à leur 

visage.
L’application vise à réduire 
les délais d’attente aux postes 
de contrôle aux frontières et 
à améliorer l’efficacité des 
vérifications.
Une fois développée, testée 
et approuvée par l’agence 
européenne eu-Lisa, cette 
application facilitera alors la 
traversée des frontières pour 
des millions de voyageurs en 
Europe.
En parallèle, les États membres 
commenceront à délivrer 
des documents de voyage 
numériques afin de rendre 
cette transition plus fluide pour 
les citoyens européens et les 
visiteurs internationaux.
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